
La Semence 
Cliquez ici pour ouvrir le Dernier Chapitre 

  
Pour commencer notre étude sur La Semence, et sur la différence entre 
les deux semences qui forment les deux natures des Jumeaux, nous 
avons d’abord examiné la source de ces deux semences ou la nature de 
la vie qui habite dans ces deux  semences. Dans la présente étude, 
nous commencerons par examiner ce dont parle Jésus concernant 
l’ensemencement de la bonne semence et l’ensemencement de la 
mauvaise semence dans le même champ, dans la parabole qu’il nous 
propose dans Matthieu. 

  
Examinons cette parabole concernant les Deux Vignes ou les deux 
semences alors que nous lisons dans MATTHIEU 13 : 24  ¶ Il leur proposa 
une autre parabole, et il dit: Le royaume des cieux est semblable à un homme 
qui a semé une bonne semence dans son champ. 25  Mais, pendant que les 
gens dormaient, son ennemi vint, sema de l’ivraie parmi le blé, et s’en 
alla. 26  Lorsque l’herbe eut poussé et donné du fruit, l’ivraie parut aussi. 27  
Les serviteurs du maître de la maison vinrent lui dire: Seigneur, n’as-tu pas 
semé une bonne semence dans ton champ? D’où vient donc qu’il y a de 
l’ivraie? 28  Il leur répondit: C’est un ennemi qui a fait cela. Et les serviteurs lui 
dirent: Veux-tu que nous allions l’arracher? 29  Non, dit-il, de peur qu’en 
arrachant l’ivraie, vous ne déraciniez en même temps le blé. 30  Laissez 
croître ensemble l’un et l’autre jusqu’à la moisson, et, à l’époque de la 
moisson, je dirai aux moissonneurs: Arrachez d’abord l’ivraie, et liez-la en 
gerbes pour la brûler, mais amassez le blé dans mon grenier. 
  
Remarquez que Jésus a fait remarquer le fait que deux  sortes de vie 
(semence) très différentes seront plantées  l’une à côté de l’autre, dans 
le même champ. Le champ représente le monde, et l'ensemencement 
est d'abord fait par le propriétaire du champ,  puis son ennemi est entré 
dans son champ et a imité son ensemencement, mais avec une vie 
(semence) différente. 
  
  
Les faits de cette parabole sont les suivants: 
             
1. Il y a un seul champ dans lequel la semence est mise ;  c’est à dire 

une femme, nous sommes le champ. 
  
2. Il y a deux semeurs ou sources de semence : le propriétaire du 

champ, et son ennemi. 
  
3. Il y a deux semences qui sont semées, elles identifient deux 

différentes formes ou natures de vie. Le blé et l’ivraie. 
  
4.  La semence de l’ivraie est une intrusion, mais elle a été autorisée de 

croître à côté de l’ivraie jusqu’à la moisson, pour le bien du blé, 
jusqu’à ce que le blé soit assez mûr pour supporter une séparation. 
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5.   La séparation entraîne toujours une lutte. 
  
6.  Cette ivraie doit être liée et mise en gerbes. 
  
7.  L’ivraie   est destinée à être brûlée. 
  
8. Le Blé doit être rassemblé, mais pas lié en gerbes, mais il doit être 

amassé dans le grenier du 
propriétaire.                                                                                                 
                               

  
Remarquez que ces deux semences sont autorisées de croître côte à 
côte jusqu’au temps de la moisson. Une séparation doit ensuite se faire. 
Il y aura d’abord un rassemblement de la semence que  l’ennemi a 
semée. L’Ivraie commencera à se rassembler premièrement.  
  
Jésus utilise le mot ‘‘deo’’ pour décrire cette action de lier. Ce mot veut 
en réalité dire lier en mettant sous l’obligation. Or, ce ligotage est 
nécessaire pour pouvoir contrôler l’assemblée de l’ivraie. Et en mettant 
les gens sous des obligations, ce qui les éloigne de la Parole de Dieu, 
nous voyons que ces dénominations ont ligoté les gens, en les 
empêchant de chercher encore plus de lumière que celle qui est 
disponible dans leur église. Ceci est fait au travers des 
programmes…Regardez chaque grande église et vous verrez que les 
gens ne se contentent pas de venir entendre un prédicateur prêcher, 
mais vous trouverez qu’il y a beaucoup de programmes qui se déroulent 
dans ces églises. Plus l’assemblée est grande, plus il y a des 
programmes pour garder les gens dans la satisfaction. 
  
Après que l’ivraie soit liée, Jésus nous dit qu’elle est ensuite mise en 
gerbes. Or, en utilisant le mot gerbe (ou botte – Trad.), Jésus est en 
train de nous dire que qu’il y a une certaine caractéristique ayant trait à 
ce bottelage. Bien que le mot  pour gerbe soit un mot qui peut signifier 
‘‘bottelage,’’ Jésus a utilisé deux mots différents pour décrire le 
processus qui doit avoir lieu. 
  
Il dit que les moissonneurs vont la lier en gerbes. Il n’a jamais dit en une 
seule gerbe, mais en plusieurs gerbes.  Nous voyons donc que le mot  
‘‘gerbes’’ explique encore mieux le processus par lequel cette ivraie doit 
passer, avant qu’elle soit prête à être brûlée. Elle est d'abord liée, puis 
elle est mise en gerbes. L’usage du pluriel nous renseigne qu’il y aura 
beaucoup de dénominations différentes ; exactement comme nous 
voyons qu’il y a beaucoup de dénominations différentes. Elle est 
d’abord rassemblée. Ce rassemblement laisserait croire qu’il s’agit d’un 
rassemblement en toute liberté, mais en ajoutant le mot gerbe pour 
mieux expliquer ce processus, Jésus nous montre que ‘‘ la forme et la 
symétrie’’ et le ‘‘ but’’ seront impliqués dans la manière dont elle sera 
présentée afin d’être brûlée. 
  



Une gerbe (ou botte – Trad. ) n’est pas simplement une collection 
désordonnée de bois  jetés dans n’importe quelle direction. Mais une 
gerbe nous laisse entendre que toute l’ivraie sera bien arrangée dans 
chaque gerbe, le tout étant aligné dans la même direction. Leur Union 
en une gerbe  ou (assemblée) fera que ça soit ‘‘un meilleur moyen'' qui 
permettra de les brûler tous.  
  
Et nous voyons donc comment l’organisation est le moyen par lequel  
l’ivraie est rassemblée et mise ensemble. L’église est liée en premier par 
une fausse parole, puis, en s’organisant autour de la fausse parole, ils 
assemblent les gens dans un moyen plus efficace et plus avantageux 
par lequel le groupe entier sera apprêté pour être brûlé.  
  
Par conséquent, nous devrions voir clairement que la Fausse-Vigne, 
c'est l’église organisée. Car l’organisation est ce qui les lie ensemble. 
Donc, s’il en est ainsi, l’un des attributs de la fausse vigne est son 
aptitude à s’organiser en des nombres et ainsi, utiliser les moyens 
efficaces pour prêcher leur faux Evangile. 
  
Or, une gerbe ne représente pas une organisation à mailles ouvertes, 
mais une organisation qui a des structures et des symétries. Tous les 
bois sont dirigés dans la même direction, ils sont destinés au même 
but, et ils doivent se conformer aux mêmes critères afin de convenir 
dans cette botte. Maintenant, voyons si ceci n’est pas exactement le 
portrait dont Jésus Lui-même parle, concernant les deux semences.   
  
MATTHIEU 13:36  Alors il renvoya la foule, et entra dans la maison. Ses 
disciples s’approchèrent de lui, et dirent: Explique -nous la parabole de l’ivraie 
du champ. 37  Il répondit: Celui qui sème la bonne semence, c’est le Fils 
de l’homme; (Jésus est appelé du titre de Fils de l’Homme 84 fois, ce qui 

dépasse tous les autres titres Le concernant, utilisés dans la Bible. Ce titre, 
Fils de l’Homme, signifie un prophète. C’est pourquoi voyons qu’un Prophète 
doit venir, semant la semence.)  38  le champ, c’est le monde; la bonne 
semence, ce sont les fils du royaume; l’ivraie, ce sont les fils du malin; 
39  l’ennemi qui l’a semée, c’est le diable; la moisson, c’est la fin du 
monde; les moissonneurs, ce sont les anges.( les messagers) 40  Or, 
comme on arrache l’ivraie et qu’on la jette au feu ( par les messagers 
envoyés à l’ivraie) , il en sera de même à la fin du monde. 41  Le Fils de 
l’homme enverra ses anges, qui arracheront de son royaume tous les 
scandales (Ceux qui achoppent les autres) et ceux qui commettent l’iniquité : 
( Ceux qui savent faire ce qui est juste, mais ne le font pas) 42  et ils les 
jetteront dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements 
de dents.(Ça, c’est période de tribulations) 43  Alors les justes resplendiront 
comme le soleil dans le royaume de leur Père. Que celui qui a des oreilles 
pour entendre entende. 

  
Maintenant, dans les Epîtres de Paul, on nous parle de deux sortes d’enfants. 
Les enfants obéissants et les enfants de la désobéissance (ou fils de la 
rébellion -.Trad.) 
  



 I PIERRE 1 : 14  Comme des enfants obéissants, ne vous conformez pas 
aux convoitises que vous aviez autrefois, quand vous étiez dans l’ignorance. 
  
EPHESIENS 2:1 ¶ Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, 2  

dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le 
prince de la puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant dans les fils de 
la rébellion (ou enfants de la désobéissance –Trad.)  
  
 EPHESIENS 5: 6    Que personne ne vous séduise par de vains discours;  
car c’est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les fils de la 
rébellion. 
  
 COLOSSIANS 3:6  6  C’est à cause de ces choses que la colère de Dieu 
vient sur les fils de la rébellion, 
  
Il  nous faut comprendre ce que Paul est en train de nous dire lorsqu’il a parlé 
des enfants de la désobéissance. Il n’a pas dit ''enfants désobéissants'', mais 
il les a appelés "enfants de la désobéissance." En d’autres termes, ce sont 
des enfants qui sont engendrés dans ce monde à travers un acte de 
désobéissance. 
  
Ils étaient donc le produit de la désobéissance. Et si c’est le produit de la 
désobéissance, ils sont donc la semence de la désobéissance. Nous 
connaissons maintenant que la vie-semence représentée ici dans cette 
parabole parle des gens réels, les fils de Dieu et les fils du malin, semés par 
le diable. Ils sont la semence du serpent comme nous le dit Jean dans I 
JEAN 3 : 12   Et ne pas ressembler à Caïn, qui était du malin, et qui tua son 
frère. Et pourquoi le tua -t-il? parce que ses oeuvres étaient mauvaises, et 
que celles de son frère étaient justes. 
  
Or, si Caïn était le fils d’Adam, Jean ne pouvait alors pas tenir des propos si 
sévères et si critiques contre lui, parce que Adam était le fils de Dieu. Mais 
nous savons que Caïn a été conçu par la volonté de désobéissance d’Eve 
avec le Serpent. 
  
Dr. George Ricker Berry, dans son Ancien Testament Interlinéaire Hébreu-
Anglais (Genèse-Exode), montre que la traduction littérale linéaire du mot 
hébreu Nasha est le mot séduire (en anglais : seduce). D’autres traductions 
citent Eve disant : ‘‘ le serpent m’a séduite ( en anglais : beguile) et j’ai 
mangé.’’ 
  
Maintenant,  que nous utilisions le mot ‘‘beguile" (séduire) ou ‘‘seduce" 
(séduire), ils ont tous les deux la même signification. La concordance de 
Strong définit ce mot comme étant une racine primitive de ‘‘ détourner 
moralement quelqu’un du droit chemin, tromper quelqu’un mentalement ou 
‘‘séduire moralement.’’  Webster nous dit que le mot séduire veut dire : 
« convaincre d'avoir une relation sexuelle illégale, spécialement pour la 
première fois. » 
  



Vous n’arriverez jamais à comprendre parfaitement et clairement la 
prédestination et l’élection avant de voir les deux faces de la médaille. Paul 
nous l’explicite dans le Livre de Romains, chapitre 9. Ici, il parle de Jacob et 
d’Esaü qui sont tous les deux nés des mêmes parents, mais cependant, l’un 
était un vase d’honneur destiné à être ainsi, et l’autre un vase vil. Paul nous 
fait savoir qu’avant que les enfants fussent nés, afin que le but de l’élection 
subsistât, Dieu a dit : « J’ai aimé Jacob et J’ai haï Esaü. » 
  
ROMAINS 9:11  Car, quoique les enfants ne fussent pas encore nés et qu’ils 
n’eussent fait ni bien ni mal, -afin que le dessein d’élection de Dieu subsistât, 
sans dépendre des oeuvres, et par la seule volonté de celui qui appelle, -12  
il fut dit à Rébecca: L’aîné sera assujetti au plus jeune; 13  selon qu’il est 
écrit: J’ai aimé Jacob Et j’ai haï Esaü. 14 ¶ Que dirons-nous donc? Y a-t-il en 
Dieu de l’injustice? Loin de là! 15  Car il dit à Moïse: Je ferai miséricorde à qui 
je fais miséricorde, et j’aurai compassion de qui j’ai compassion. 16  Ainsi 
donc, cela ne dépend ni de celui qui veut, ni de celui qui court, mais de Dieu 
qui fait miséricorde. 17  Car l’Ecriture dit à Pharaon: Je t’ai suscité à dessein 
pour montrer en toi ma puissance, et afin que mon nom soit publié par toute 
la terre. 18  Ainsi, il fait miséricorde à qui il veut, et il endurcit qui il veut. 19  
Tu me diras: Pourquoi blâme -t-il encore? Car qui est-ce qui résiste à sa 
volonté? 20  O homme, toi plutôt, qui es -tu pour contester avec Dieu? Le 
vase d’argile dira -t-il à celui qui l’a formé: Pourquoi m’as-tu fait ainsi? 21  Le 
potier n’est -il pas maître de l’argile, pour faire avec la même masse un vase 
d’honneur et un vase d’un usage vil? 22  Et que dire, si Dieu, voulant montrer 
sa colère et faire connaître sa puissance, a supporté avec une grande 
patience des vases de colère formés pour la perdition, 23  et s’il a voulu faire 
connaître la richesse de sa gloire envers des vases de miséricorde qu’il a 
d’avance préparés pour la gloire? 
  
 Scofield reconnaît la très forte ressemblance entre la stature humaine et 

celle qu’avait le serpent Edénique dans le jardin d’Eden et il a annoté cela 
dans ses notes de bas de pages sur la malédiction. Si vous prêtez attention, 
le serpent était une créature debout jusqu’après  la chute. 
  
GENESE 3: 14  ¶ L’Eternel Dieu dit au serpent: Puisque tu as fait cela, tu 
seras maudit entre tout le bétail et entre tous les animaux des champs, tu 
marcheras sur ton ventre (les jambes ne sont plus), et tu mangeras de la 
poussière tous les jours de ta vie. 15  Je mettrai inimitié entre toi et la femme, 
entre ta postérité et sa postérité (Maintenant, ceci nous dit que le serpent a 
une postérité ou une semence) : celle-ci t’écrasera la tête, et tu lui blesseras 
le talon. 16 ¶ Il dit à la femme: J’augmenterai la souffrance de tes 
grossesses, tu enfanteras avec douleur, et tes désirs se porteront vers ton 
mari, mais il dominera sur toi. 
  
Maintenant, pourquoi Dieu maudirait-Il la femme en rapport avec 
l’accouchement, si elle avait mangé une pomme? Les pommes, qu’est-ce 
qu’elles ont à faire avec cette malédiction sur la conception. 
  



Une autre chose que nous pouvons examiner pour pouvoir comprendre cette 
doctrine de la semence du serpent, est qu’il y avait deux arbres dans le 
jardin. 
  
Au paragraphe 17 du sermon de frère Branham intitulé "La  Préparation", là, 
il a dit : ‘‘Dans le jardin d’Eden, il y avait deux arbres : l’un était la Vie, 
l’autre était la connaissance. L’homme quitta l’Arbre de Vie pour manger 
de l’arbre de la connaissance.’’ 
  
GENESE 1 : 11  Puis Dieu dit: Que la terre produise de la verdure, de 

l’herbe portant de la semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur 
espèce et ayant en eux leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi. 12  La 
terre produisit de la verdure, de l’herbe portant de la semence selon son 
espèce, et des arbres donnant du fruit et ayant en eux leur semence selon 
leur espèce. Dieu vit que cela était bon. 
  
Au verset 11 et 12 nous voyons la loi de la reproduction. Chaque semence 

doit se reproduire selon son espèce. Le mot espèce dont il est fait mention au 

verset 12 est le mot hébreu miyn et il se prononce [min]. Ce mot signifie 

espèce et se réfère à la nature.   "Que chaque semence se reproduise selon 

son espèce ou sa nature." La loi de Dieu sur la reproduction parle donc 

totalement contre l'hybridation. Car l'hybridation réunirait deux différentes 

espèces ou natures et produirait une vie qui n'est pas naturelle. Vous pouvez 

d'ailleurs voir que la Loi de Dieu sur la reproduction est censée être une loi 

protectrice qui préserverait l'espèce ou la nature qu'Il a placée dans la 

semence. 

  

Maintenant, jusqu'ici, nous voyons également dans ces deux versets de 

l'Ecriture que Dieu a placé ces semences sur la terre à ce moment par Sa 

Parole parlée. Elles ne sont pas encore plantées en terre, mais l'écriture dit 

clairement qu'elles sont sur (au-dessus de) la terre. 

  
Maintenant, nous savons qu'on ne peut pas voir la Vie, on peut seulement 
voir les attributs de la Vie, tels que la couleur, ou le parfum, ou les autres 
attributs tels que la texture, le taux de croissance, etc. Par conséquent, la vie 
est un esprit. Elle est invisible, et elle ne peut être vue que par ses divers 
attributs qu'elle manifeste. Quand Dieu a prononcé ces paroles, les 
semences qu'Il a placées sur la terre étaient encore sous la forme spirituelle. 
Il n'y avait aucune manifestation de ces semences à ce moment-là. Mais la 
Parole de Dieu avait fixé la voie établie par laquelle elles devaient se 
multiplier. Puis Dieu dit : Que la terre produise de la verdure, de l'herbe 
portant de la semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce 
et ayant en eux leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi. 12. La terre 
produisit de la verdure, de l'herbe portant de la semence selon son espèce, et 
des arbres donnant du fruit et ayant en eux leur semence selon leur espèce. 
Dieu vit que cela était bon.  



  
Maintenant, il semblerait ici que la reproduction est déjà en train de se faire, 
mais ce n'est pas le cas. Du moins, pas dans le sens visible du mot, car nous 
verrons plus tard au verset 14-15 que le soleil n'est pas encore créé, et sans 
la lumière du soleil, aucune vie ne peut se manifester sur la terre. 

  
GENESE 1 : 14. Dieu dit : "Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, 

pour séparer le jour d'avec la nuit; que ce soient des signes pour marquer les 

époques, les jours et les années;   15.   et qu'ils servent de luminaires dans 

l'étendue du ciel, pour éclairer la terre. Et cela fut ainsi.   16.   Dieu fit les deux 

grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au jour, et le plus 

petit luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles.   17.   Dieu les 

plaça dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre,  18. pour présider au jour 

et à la nuit, et pour séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu vit que cela 

était bon.   19.   Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin; ce fut le quatrième 

jour. 

  
En outre, nous verrons aussi au verset Genèse 2 : 1-2 que ces semences  

doivent être plantées en terre et une fois qu'elles sont plantées en terre, elles 
se développeront hors de la terre tel que le dicte la loi de Dieu au verset 12. 

  
Remarquez au verset 12 qu'il faut que la terre produise. Ce qui veut dire qu'il 

fallait qu'elles sortent de la terre, mais jusque-là, les semences ne sont qu'au-

dessus et sur la terre. Elles doivent d'abord être plantées. Mais nous voyons 

au verset 12 l'ordre dans lequel elles doivent se développer. 

  
Ainsi,  nous voyons ce qui suit : 

#1) Au verset 11, nous voyons la semence de la Parole parlée (le Logos ) 

sortir et produire des semences.  

#2) Les semences (logos) sont placées au-dessus et sur la terre   

#3) Elles attendent leur ensemencement afin que, à partir de la terre, elles 

arrivent à la manifestation, au-dehors. 

  
C'est donc ça l'ordre dans lequel elles doivent se développer. 

  
Ensuite, si nous continuons à lire attentivement le chapitre un, nous verrons 

tous les animaux et toutes les créatures de la mer être prononcée à 

l'existence et en dernier lieu, l'homme. GENESE 1 : 20. Dieu dit : Que les 

eaux produisent en abondance des animaux vivants, et que des oiseaux 

volent sur la terre vers l'étendue du ciel.   21.   Dieu créa les grands poissons 

et tous les animaux vivants qui se meuvent, et que les eaux produisirent en 

abondance selon leur espèce; il créa aussi tout oiseau ailé selon son espèce. 

Dieu vit que cela était bon.   22.   Dieu les bénit, en disant : "Soyez féconds, 



multipliez, et remplissez les eaux des mers; et que les oiseaux multiplient sur 

la terre.   23.   Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin : ce fut le cinquième 

jour.  24. Dieu dit : Que la terre produise des animaux vivants selon leur 

espèce, du bétail, des reptiles et des animaux terrestres, selon leur espèce. 

Et cela fut ainsi.  25. Dieu fit les animaux de la terre selon leur espèce, le 

bétail selon son espèce, et tous les reptiles de la terre selon leur espèce. Dieu 

vit que cela était bon.   26. Puis Dieu dit : Faisons l'homme à notre image, 

selon notre ressemblance, et qu'il domine sur les poissons de la mer, sur les 

oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui 

rampent sur la terre.   27.   Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image 

de Dieu, il créa l'homme et la femme.   28.   Dieu les bénit, et Dieu leur dit : 

Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez; et dominez 

sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se 

meut sur la terre.   29.   Et Dieu dit : Voici, je vous donne toute herbe portant 

de la semence et qui est à la surface de toute la terre, et tout arbre ayant en 

lui du fruit d'arbre et portant de la semence : ce sera votre nourriture.   30. Et 

à tout animal de la terre, à tout oiseau du ciel, et à tout ce qui se meut sur la 

terre, ayant en soi un souffle de vie, je donne toute herbe verte pour 

nourriture. Et cela fut ainsi.   31.   Dieu vit tout ce qu'il avait fait; et voici, cela 

était très bon. Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un  matin : ce fut le sixième jour. 
  
Maintenant, si nous continuons à lire au chapitre 2, nous verrons que ce n'est 

pas un autre récit de la création, mais la continuité du même récit de la 

création. Au chapitre Un, nous voyons seulement la Parole parlée de Dieu 

sortir et prononcer des êtres spirituels à l'existence. Mais au chapitre 2, nous 

voyons Dieu habiller ces êtres spirituels de la poussière de la terre.  

  
GENESE 2 : 1. Ainsi furent achevés les cieux et la terre, et toute leur armée.  

2. Dieu acheva au septième jour son œuvre, qu'il avait faite, et il se reposa au 

septième jour de toute son œuvre, qu'il avait faite.   3   Dieu bénit le septième 

jour, et il le sanctifia, parce qu'en ce jour il se reposa de toute son œuvre qu'il 

avait créée en la faisant.  4  Voici les origines des cieux et de la terre, quand 

ils furent créés. Lorsque l'Eternel Dieu fit une terre et des cieux ; Remarquez 

que le mot origines est utilisé. C'est le mot hébreu, towldah prononcé to-le-

daw, et qui signifie le compte rendu, ou le récit de, ou le résumé de la 

création. 5  Aucun arbuste des champs n'était encore sur la terre [la version 

anglaise dit: en terre], et aucune herbe des champs ne germait encore; car 

l'Eternel Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait point d'homme 

pour cultiver le sol. 

  



Maintenant, je veux que vous remarquiez donc que jusque là, on ne nous 

donne que le récit de la création, comme étant la vie de la parole parlée, (la 

vie spirituelle) de chaque semence et de chaque animal. Nous savons que 

ceci est vrai parce qu'on nous dit que ce récit du compte-rendu vient avant 

que ça ne soit en terre. 5. Aucun arbuste des champs n'était encore sur la 

terre [la version anglaise dit: en terre], et aucune herbe des champs ne 

germait encore; 6. Mais une vapeur, s'éleva de la terre, et arrosa toute la 

surface du sol. 7. L'Eternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, il 

souffla dans ses narines un souffle de vie et l'homme devint un être vivant. 

Maintenant, au chapitre 1 : 26-27, nous voyons que Dieu avait déjà créé 

l'homme à Son Image. 

  
Maintenant, remarquez ici que jusque là, Dieu avait crée l'homme à Son 

Image. Et nous savons que, "Dieu est esprit, et il faut que ceux qui L'adorent, 

L'adorent en Esprit et en Vérité ", parce que c'est ce que Jésus Lui-même 

nous a dit dans Jean 4 : 24. 

  
Maintenant, nous voyons Dieu le dire dans Genèse 1 : 26. Puis Dieu dit : 

Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance. Et au verset 

27, Dieu accomplit ce qu'Il avait dit …27. Dieu créa l'homme à son image, il 

le créa à l'image de Dieu. Puis au chapitre 2, nous voyons Dieu vêtir 

l'homme de la poussière, lui donnant la manifestation. 7  L’Eternel Dieu 

forma l’homme de la poussière de la terre, il souffla dans ses narines un 

souffle de vie et l’homme devint une âme vivante. 

  
Avant d'aller plus loin, précisons certaines choses ici même. Dieu parle et 

Dieu a dit : Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance : 

Maintenant, à qui s'adresse-t-il ici ? Il dit : Faisons ! Et puis Il dit : Notre 

Image ! Qui est l'image de Dieu en premier lieu ?  

  
Hébreux 1 : 1- 3  Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs 

manières, parlé à nos pères par les prophètes,   2   Dieu, dans ces derniers 

temps, nous a parlé par le Fils, qu'il a établi héritier de toutes choses, par 

lequel il a aussi crée le monde,   3   et qui, étant le reflet de sa gloire et 

l'empreinte de sa personne (l’image exprimée…ou le rayonnement ou 

l’empreinte de Dieu), et soutenant toutes choses par Sa Parole puissante, a 

fait la purification des péchés et s'est assis à la droite de la Majesté divine 

dans les lieux très hauts,   4   devenu d'autant supérieur aux anges qu'il a 

hérité d'un nom plus excellent que le leur.   5  Car auquel des anges Dieu a-t-

il jamais dit : Tu es mon Fils, je t'ai engendré aujourd'hui ? Et encore : Je serai 

pour lui un Père, et il sera pour moi un Fils?  



  
Et la version AMPLIFIEE dit de Lui : "Il est l'unique expression de la gloire 

de Dieu, l’être Lumière, le rayonnement du Divin, - Il est l'empreinte 

parfaite et l'image même de la nature de Dieu.’’ 

  
129. HEBREUX CHAPITRE 1 1-32 -- 57 - 0821.  Maintenant, voici ce qui 

arriva. Oh ! (Excusez-moi ). Ceci m'amène au point où j'aime la chose. Voyez-

vous ? Le Logos, et cette grande Fontaine; cette Grande Fontaine d’Esprit 

qui n'avait ni commencement ni fin. Ce Grand Esprit a commencé à prendre 

forme dans la création, et le Logos qui En est sorti, c'était le Fils de Dieu. 

C'était la seule forme visible que l'Esprit ait eue. Et c'était une Théophanie, 

ce qui signifie un corps, et ce corps était comme un homme.  

  
Dans le Sermon, Q&R SUR LA GENESE  53-0729   14-21  de Dieu sortit le 

Logos, Lequel était Dieu ; puis du Logos Qui était la Parole (« Au 
commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu et la Parole était 
Dieu. Et la Parole a été faite chair et Elle a habité parmi nous. »), du Logos 
sortit le - l’homme.  23. Oh ! Une belle image me vient à l’esprit maintenant, si 
vous pouviez faire un petit voyage avec moi. Je crois que j’en ai déjà parlé, 
mais c’est pour rendre sûrement la chose plus explicite pour vous. 
Maintenant, faisons un petit voyage et revenons en arrière pendant un petit 
moment. Bien, ne faites pas cas de la chaleur qu’il y a, fixons nos pensées 
seulement sur ce que nous allons dire et pensez-y maintenant.  
  
 24. Reculons de cent millions d’années, avant qu’il y eût même une étoile, la 
lune ou quoi que ce soit dans le monde. Bon, il n’y avait rien ici, tout n’était 
qu’éternité et perpétuité. Et tout ce qui était perpétuité était Dieu. Il était là au 
commencement.  25. Sortons maintenant et tenons-nous sur le bord de cette 
rampe, jetons un coup d’œil et voyons ces choses arriver. 26. Maintenant, 
« personne n’a jamais vu le Père ». Personne ne peut voir Dieu sous une 
forme corporelle, parce que Dieu n’est pas sous une forme corporelle, Dieu 
est Esprit. Voyez-vous ? Très bien. « Personne n’a jamais vu le Père, mais le 
Fils unique du Père L’a fait connaître. »… 1 Jean, voyez-vous. 
  
 27. Bon, remarquez maintenant, il n’y a rien, il n’y a rien, il n’y a que le vide. Il 
n’y a pas de lumière, il n’y a pas de ténèbres, il n’y a rien, il semble 
simplement qu’il n’y a rien. Mais là-dedans, il y a un grand Etre surnaturel, 
Jéhovah Dieu, qui remplissait tout l’espace, en tout lieu et en tout temps. Il 
existait d’éternité en éternité, Il est le commencement de la création. C’est ça  
Dieu. On ne peut rien voir, on ne peut rien entendre, il n’y avait pas de 
mouvement d’atome dans l’air, rien, pas d’air, rien, et pourtant Dieu était là. 
C’était Dieu. (Maintenant suivons attentivement pendant quelques minutes, et 
au bout de quelque temps…) Personne n’a jamais vu Cela. Bon, ça, c’est le 
Père. C’est Dieu, le Père. C’est Dieu, le Père. 
  
 28. Remarquez maintenant. Puis, quelques temps après, je commence à voir 
une petite Lumière Sacrée commencer à prendre forme, comme un petit halo, 
ou quelque chose comme cela. Vous ne pourriez La voir qu’avec des yeux 



spirituels, maintenant.  29. Mais suivez maintenant, pendant que nous 
sommes en train d’observer, toute l’église, maintenant. Nous sommes debout 
sur une grande rampe, observant ce que Dieu fait. Et nous en arriverons 
directement à cette question-ci et vous verrez comment Il introduit cela. 30. 
Bon, personne n’a vu Dieu. Et maintenant, la chose suivante que nous 
commençons à voir en regardant avec les yeux surnaturels, c’est une petite 
Lumière Blanche Qui se forme là-bas, que nous voyons. Qu’est-ce ? C’est ce 
que les lecteurs de la Bible appellent le « Logos » ou « L’Oint », ou 
« L’Onction », ou le… Comme j’allais le dire, cette-cette partie de Dieu 
commença à Se transformer en quelque chose qui permettrait aux êtres 
humains de se faire une idée de ce que Cela était. C’était une petite, faible… 
Une petite Lumière qui Se déplaçait. Il … C’était la Parole de Dieu.  
  
31. Maintenant, Dieu donna Lui-même naissance à ce Fils Qui  existait 
avant qu’il y ait même un atome dans le… ou de l’air pour faire un atome. 
C’était… Voyez, Jésus a dit : « Glorifie-Moi, Père, de la gloire que Nous 
avions avant la fondation du monde. » Vous voyez,  là-bas en arrière…32. 
Bien, dans St. Jean 1, Il a dit : « Au commencement était la Parole. » Que le 
premier… « Et la Parole était Dieu. Et la Parole a été faite chaire et a habité 
parmi nous. » Dieu se dévoilant jusqu’à devenir un être humain. Observez 
bien maintenant comment Il le fit. 33. Maintenant, retournons donc là en 
arrière, au nomment de l’apparition de ce petit halo. Maintenant, nous ne 
voyons encore rien, mais juste avec les yeux du surnaturel, nous voyons un 
halo qui se tient là. Bon, c’est le Fils de Dieu, le Logos. Je peux donc Le voir 
jouer là. Bon, c’est le Fils de Dieu, le Logos. Je peux donc le voir jouer là 
comme un petit enfant devant la porte du Père, dans toute l’Eternité. Voyez-
vous ? Bon, et alors dans la conception de Son plan, Il commence à penser à 
la manière dont les choses devraient être, et je peux L’entendre dire : « Que 
le Lumière soit ! »   
  
34. Et quand Il eut dit cela, un atome éclata et le soleil vint à l’existence. Il a 
tourbillonné pendant des centaines de millions d’années, formant des scories, 
brûlant, prenant la forme qu’il a aujourd’hui, brûlant toujours, faisant encore 
éclater des atomes. Si jamais on faisait exploser une bombe atomique, la 
chaîne atomique prendrait… Cette terre deviendrait comme le soleil, là-haut, 
explosant et détonnant tout simplement. Et si vous vous tenez sur une autre 
planète et que de là vous regardiez ici, ceci paraîtrait comme un autre soleil 
où les atomes seraient en train de brûler cette terre, si jamais cette réaction 
en chaîne venait à se déclencher, elle se mettrait à tourner, à tourbillonner 
comme cela. Ces grandes flammes dont la chaleur atteint des milliards de 
degrés Fahrenheit s’échappent de ce soleil jusqu’à des millions et des millions 
de kilomètres. 
  
 35 Maintenant, observez ceci à présent. Beau…Maintenant, Il a fait le soleil.  
Ensuite, la première chose que vous savez, une grande scorie en est tombée, 
ça pesait environ, à peu près comme la terre, est allé déverser… Puis, ce 
Logos ici maintenant, le Fils de Dieu, est en train d’observer ça. Il la laisse 
tomber pendant cent millions d’années lumière, puis Il arrête ça.  Puis une 
autre se détache, et Il la laisse s’en voler pendant—tomber pendant des 
millions d’années, puis Il l’arrête. Maintenant, nous sommes debout, en train 



de l’observer venir à l’existence. Il a maintenant quelque chose à l’esprit. Et 
qu’est-Il en train de faire ? Il est en train d’écrire Sa première Bible. La 
première Bible que l’homme a consultée, c’était les étoiles, le zodiaque. Et 
c’est un parfait…juste…Ça concorde avec cette Bible-ci. Ça commence, le 
premier signe du zodiaque, c’est la vierge. Es-ce vrai ? Le dernier signe du 
zodiaque, c’est quoi ? Léo, le lion. C’est la première venue de Jésus ; Il vint 
par une vierge ; la seconde venue, Il vient étant  le Lion de la tribut de Judas. 
Voyez ? Il l’a écrit là-haut, l’âge du cancer, et tout le reste. Il a mis tout cela 
dans le ciel, et Il a placé cela, tous ces météores, des morceaux de la terre, 
ou du soleil, suspendus là-haut. Or, lorsque la science cherche ces missiles 
qui tombent, cela ne désapprouve pas Dieu, cela ne fait que me le prouver. 
Voyez, cela ne fait que le rendre plus réel. Maintenant, remarquez 
maintenant, tous ces missiles suspendus là loin du soleil chaud, et s’en voler 
dans l’air, naturellement, ils se sont accumulés. Et la première chose, vous 
savez, ç'est devenu un iceberg.    

  
Maintenant, revenons à cette scène de la création, prenons le chapitre 2 et le 

verset  8.   Puis l'ETERNEL Dieu planta un jardin en Eden, du côté de l'orient, 

et il y mit l'homme qu'il avait formé.   9   L'ETERNEL Dieu fit pousser du sol 

des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger. Maintenant, 

arrêtons-nous ici un instant, et j'aimerais que vous remarquiez que Dieu est 

en train de planter maintenant. L'Ecriture nous dit que Dieu plante, et ensuite, 

de la terre est sorti tout arbre qui est bon à manger et agréable à voir. Je peux 

simplement m’imaginer toutes les couleurs et les arômes et tous les beaux 

fruits sortir de ce jardin. 

  

Mais, si vous remarquez très attentivement, tous les arbres que Dieu avait 

plantés dans le sol étaient bons à manger et agréable à voir. Mais, continuons 

la lecture, car nous constatons qu'il y avait deux autres arbres qui étaient 

aussi dans ce jardin, mais nous ne savons pas comment ils y sont arrivés, car 

il n'est pas dit que ces deux arbres avaient été plantés.   9.   L'Eternel Dieu fit 

pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à 

manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance 

du bien et du mal. 

  

Maintenant, sautons plus loin au verset 15…   L'Eternel Dieu prit l'homme, et 

le plaça dans le jardin d'Eden pour le cultiver et pour le garder.   16.   

L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme : Tu pourras manger de tous les 

arbres du jardin; 17.   mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance 

du bien et du mal, car le jour où  tu en mangeras, tu mourras certainement.   

18   L’Eternel Dieu dit : Il n’est pas bon que l’homme soit seul ; je lui ferai une 

aide semblable à  lui.  L’Eternel Dieu forma de la terre tous les animaux de 

champs et tous les oiseaux du ciel, et les fit venir vers l’homme, pour voir 



comment il les appellerait, et afin que tout être vivant  porte le nom que lui 

donnerait l’homme. Et l’homme donna des noms à tous les bétails, aux 

oiseaux du ciel et à tous les animaux des champs ; mais pour l’homme, Il ne 

trouva point d’aide semblable à lui. . 19  L’Eternel Dieu forma de la terre 

tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les fit 

venir vers l’homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout 

être vivant portât le nom que lui donnerait l’homme. 20  Et l’homme donna des 

noms à tout le bétail, aux oiseaux du ciel et à tous les animaux des champs; 

mais, pour l’homme, il ne trouva point d’aide semblable à lui. 
  
Maintenant, souvenez-vous, au chapitre un, tout ce que Dieu a prononcé à 

l'existence, toutes les formes de vie que Dieu a prononcées à l'existence sont 

venues à l'existence sous la forme spirituelle uniquement. Mais à présent, 

Dieu les amènent aussi à la manifestation en les revêtant de la poussière de 

la terre. Ainsi,  souvenez-vous de ceci... La Parole parlée est la Semence 

originale. Maintenant, nous avons promis d'examiner d'où étaient venus ces 

deux autres arbres. Comme nous l'avons vu au chapitre deux, Dieu planta 

tous les arbres du jardin excepté deux. Ces deux arbres sont différents de 

tous les autres arbres, car tous les autres arbres avaient été plantés, mais ces 

deux arbres n’avaient pas été plantés. Ainsi, d'où ces arbres sont-ils venus et 

qu'est ce que, ou plutôt, qui étaient ces deux arbres ? 

  

Pour être à mesure d’établir la différence entre deux choses quelconques, 

nous devons savoir comment les catégoriser. Etant donné que la Loi de la 

reproduction disait que chaque semence devait se reproduire uniquement 

selon son espèce, nous avons alors un principe établi. Cela veut dire que, si 

chaque semence a une vie en elle, et que chaque semence ne peut se 

reproduire que selon son espèce ou selon sa nature, nous devons donc 

considérer la nature de ces deux arbres qui n'avaient pas été plantés pour 

voir ce que leur nature nous dit à leur sujet. 

  

Après tout, dans n'importe quel domaine de la science, on établit les 

différences en fonction de ce que l'on voit. On appelle cela "données 

empiriques", ce sont des données observables. On peut donner la différence 

entre un érable et un chêne à partir des données empiriques. La forme des 

feuilles, la nature de l'écorce, la forme de l'arbre, etc. Ce genre de science est 

appelé Botanique, c'est une branche de la Biologie qui étudie les plantes, leur 

vie, leurs structures, leur croissance, leurs caractéristiques et par conséquent 

leurs classifications. C'est pourquoi, pour comprendre la différence entre ces 

deux arbres qui étaient dans le jardin, mais qui n'avaient pas été plantés, 



nous devons commencer par examiner leurs caractéristiques pour pouvoir 

définir leur nature. 

  

Examinons premièrement l'arbre de Vie. Remarquez que son nom parle de la 

vie. C'est l'Arbre de Vie. Maintenant, pour connaître quoi que ce soit se 

rapportant à cet Arbre, il nous faut aller à la Source de Vie, qui est Dieu Lui-

même, et Lui, comme Il est la Parole, s'il nous faut donc découvrir les choses 

qui concernent cet arbre de Vie, il nous faut aller à la Parole de Dieu. 

  

Nous savons au préalable que Dieu est la Source de toute Vie. Au 

commencement, Dieu était la grande Fontaine de Vie, tel que nous le voyons 

dans PSAUMES 36 : 10  ‘‘Car auprès de toi est la source [fontaine] de la 

Vie; par ta Lumière nous voyons la lumière."  

  

Nous voyons aussi que Jean reconnaît également cet attribut de Dieu. Jean  

1 : 1   Au commencement était la Parole, la Parole était avec Dieu, et la 

Parole était Dieu.   2   Elle était au commencement avec Dieu.   3   Toutes 

choses ont été  faites par elle  et rien de ce qui a été fait n’a été faite 

sans elle.   4   En elle était la vie et la vie était la lumière  des hommes. 

  

Dieu était seul au commencement, et en Lui était la Vie. Et lorsqu’Il a 

commencé à reproduire cette Vie, elle entra d'abord dans Son Fils. Nous 

voyons donc que Dieu, la grande Fontaine de Vie, commença à mener Lui-

même son grand plan à l'accomplissement, et il débuta cet accomplissement 

en engendrant premièrement un Fils. Nous trouvons dans Jean 5 : 26 "Car, 

comme le Père a la vie en lui-même, ainsi il a donné au Fils d'avoir la vie 

en lui-même;" 

  

Or, il y a une chose que nous ne devons pas perdre de vue; il n'était pas 

interdit à Adam de manger de l'Arbre de Vie. Il lui était seulement interdit de 

manger de l'arbre de la connaissance. Dans le Livre d’APOCALYPSE 2 : 7 : 

"Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux églises : A celui 

qui vaincra, Je donnerai à manger de l'arbre de Vie, qui est dans le paradis 

de Dieu." Ainsi, nous voyons bien que Dieu voulait que l'homme mange de 

l'arbre de Vie, mais avant même qu'il ne puisse le manger, il avait déjà 

manger de l'arbre de la connaissance, et lorsqu'il fit cela, il ne lui restait qu'à 

récolter la promesse qui dit "Le jour que tu en mangeras, tu mourras 

certainement." 
  



GENESE 2 : 16.   L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme : Tu pourras 

manger de tous les arbres du jardin;   17.   mais tu ne mangeras pas de 

l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où  tu en mangeras, 

tu mourras certainement. Par conséquent, l'homme aurait pu manger de 

l'arbre de Vie. Remarquez cependant ce qui arriva après qu'il ait mangé de 

l'arbre de connaissance qui lui avait été interdit. GENESE 3 : 22 L'Eternel 

Dieu dit : Voici, l'homme est devenu comme l'un de nous,  pour la 

connaissance du bien et du mal. Empêchons-le maintenant d'avancer sa 

main, de prendre de l'arbre de vie, d'en manger, et de vivre éternellement.   

23. Et l'Eternel Dieu le chassa du jardin d'Eden, pour qu'il cultivât la terre, d'où 

il avait été pris.   24.   C'est ainsi qu'il chassa Adam; et il mit à l'orient du jardin 

d'Eden les chérubins qui agitent une épée flamboyante, pour garder le chemin 

de l'arbre de vie. 
  

Dieu a donc envoyé une épée flamboyante dans les mains des chérubins 

pour empêcher, protéger et garder chemin de l'arbre de Vie. L'homme ne 

pouvait pas manger de l'Arbre de Vie dans sa condition déchue. 

  

Maintenant, jusqu'ici, nous n'avons pas encore trop vu concernant cet Arbre 

de Vie. Nous savons que dans cet arbre, il y a les caractéristiques 

essentielles de la Vie et cette Vie est venue de Dieu qui est la Fontaine de 

Vie. Mais pourquoi le décrit-on comme un arbre ? C'est ça qui déroute les 

gens dans leurs recherches de la vérité. Dieu utilise des types et des ombres 

et les hommes sont donc abandonnés à eux-mêmes afin qu'ils essaient de 

déchiffrer ce qui ne leur a pas été donné de connaître. Souvenez-vous, dans 

Matthieu 13, Jésus a dit : « Il vous est donné de connaître les mystères du 

royaume des cieux, et que cela ne leur a pas été donné, c’est pourquoi Il nous 

parle en  paraboles. » C’est pourquoi, il nous faut connaître le symbolisme 

que représente cet Arbre.  

  

PSAUMES 1 : 1-3  PSAUMES 1 : 1.   Heureux l'homme qui ne marche pas 

selon le conseil des méchants, qui ne s'arrête pas sur la voie des pécheurs, et 

qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs,   2   Mais qui trouve son 

plaisir dans la loi de l'Eternel, et qui la médite jour et nuit !   3.   Il est comme 

un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison, 

et dont le feuillage ne se flétrit point : tout ce qu'il fait lui réussit. 

  

Maintenant, il n'y a aucun doute à cela, l'écriture identifie métaphoriquement 

des hommes à des arbres. Nous le trouvons dans PSAUMES 1 où le juste est 



assimilé à un arbre planté près d'un courant d'eau, et nous le trouvons 

également dans le Livre de Jude où ça s'applique à l'homme naturel. 

  

JUDE 1 : 10.  Eux, au contraire, ils parlent d'une manière injurieuse de ce 

qu'ils ignorent, et ils se corrompent dans ce qu'ils savent naturellement 

comme les brutes. 11. Malheur à eux ! car ils ont suivi la voie de Caïn, ils se 

sont jetés pour un salaire dans l'égarement de Balaam, ils se sont perdus par 

la révolte de Coré. 12. Ce sont des écueils dans vos agapes, faisant 

impudemment bonne chère, se repaissant eux-mêmes. Ce sont des nuées 

sans eau, poussées par les vents; des arbres d'autonome sans fruits, deux 

fois morts, déracinés.  

  

Et nous voyons qu’en général, des arbres représentent des hommes, comme 

nous le voyons  aussi dans MARC  8 : 22.   Ils se rendirent à Bethsaïda et on 

amena vers Jésus un aveugle, qu’on le pria de toucher.   23   Il prit l’aveugle 

par la main, et le conduisit hors du village ; puis il lui mit  de la salive sur les 

yeux, lui imposa les mains, et lui demanda s’il voyait quelque chose.   24   Il 

regarda et dit : J’aperçois les hommes, mais j’en vois comme des arbres, et 

qui marchent.  

  

Mais Qui est donc cet arbre de Vie ? Nous trouvons notre réponse dans le 

Livre d’ESAÏE 53 : 1 Qui a cru a ce qui nous été annoncé ? Qui reconnu le 

bras de l’Eternel ?   2   Il s’est élevé  comme une faible plante, comme un 

rejeton qui sort d’une terre desséchée ; Il n’avait ni beauté ni éclat pour attirer 

nos regards, son aspect n’avait  rien pour nous plaire. » 

  

Maintenant, tous les lecteurs de la Bible savent que ceci parle de notre 

Seigneur Jésus Christ. Et ainsi, nous voyons donc qu’Il est l’Arbre de Vie qui 

était dans le Jardin. Qui était alors l’autre arbre, l’arbre de la connaissance. 

Eh bien, nous avons déjà vu dans le Livre de JUDE que  ceux qui sont 

appelés les brutes sont aussi appelés des arbres, mais ce qu’ils savent 

naturellement, comme les brutes, dans ces choses dans lesquelles ils se 

corrompent eux-mêmes   11. Malheur à eux ! Ce sont des arbres 

d'autonome sans fruits, deux fois morts, déracinés  

  

Par conséquent, si l'écriture parle des hommes, à la fois les justes et les 

injustes comme étant des arbres, alors s'ils sont des arbres, ils devraient avoir 

été produit par des arbres, car chaque semence doit se reproduire selon son 

espèce. Maintenant, ne trouvez pas cela étrange que les hommes soient 

assimilés à des arbres, après tout, ils sont pareillement assimilés au blé et à 



l'ivraie, et comme l'herbe de champs. Mais pour cette étude, nous 

considérerons uniquement le point de vue métaphorique qui les assimile aux 

arbres, du moment que nous traitons de ces deux individus du Jardin d'Eden 

qui n'y ont pas été plantés. 

  

Maintenant, Frère Branham nous a enseigné que ces deux arbres étaient 

Christ et Satan. Dans le Livre des Ages de l'Eglise [Français pg. 98 pp.2.], il a 

dit : " Nous commençons avec le fait qu'il y avait DEUX arbres au milieu 

du jardin. L'Arbre de Vie était Jésus. L'autre arbre est incontestablement 

Satan, à cause de ce qui est issu du fruit de cet arbre. Maintenant, nous 

savons donc que chacun de ces deux arbres avait un rapport avec 

l'homme, sans quoi ils n'auraient jamais été placés là." 

  

Une autre chose que nous devons comprendre est que, si l'un des arbres 

était l'Arbre de la Vie, il va de soi que l'autre arbre appelé arbre de la 

connaissance était également l'arbre de la mort ; car Dieu a dit "le jour où tu 

en mangeras, tu mourras ce jour même."  
  
Nous entendons frère Branham nous dire la même chose dans le message : 

LA PISCINE DE BETHSAIDA 50-0811 "Dans le jardin d'Eden, il y avait deux 

arbres. L'un d'entre eux était l'Arbre de Vie. Si l'homme mangeait de cet 

arbre, il vivrait éternellement. Et l'autre arbre était l'arbre de la 

connaissance, qui était l'arbre de la mort, qui était l'arbre de la maladie." 
  

LA FOI TRANSMISE AUX SAINTS UNE FOIS POUR TOUTES  53-1129 A.  

e 42  Maintenant, L'arbre de Vie, je crois, était Jésus-Christ. "Celui qui 

mange ma chair et boit Mon sang a la Vie Eternelle." Il est l'Arbre de Vie. 

  

97-4 L'AGE DE L'EGLISE D'EPHESE - EXPOSE CHAPITRE 3. [Fr. pg.93 

pp.3] Mais qu'est-ce que l'Arbre de Vie ? Eh bien, avant tout, il nous faut 

savoir ce que représente l'arbre en général. Dans Nombres 24 : 6, en 

décrivant Israël, Balaam disait qu'ils étaient "comme des arbres d'aloès (arbre 

à parfum) que l'Eternel a plantés". Partout dans les Ecritures, les arbres 

représentent des personnes, comme dans le Psaume 1. L'Arbre de Vie doit 

donc être la Personne de Vie, qui est Jésus.   Or, dans le jardin, il y avait 

deux arbres au milieu du jardin. L'un étant l'Arbre de Vie, et l'autre était l'Arbre 

de la connaissance du Bien et du Mal. L'homme vivrait par l'Arbre de Vie, 

mais il ne devait pas toucher à l'autre arbre, sous peine de mourir. Mais 

l'homme a quand même pris de l'autre arbre, et à ce moment-là, la mort est 

entrée en lui par le péché, et il était dorénavant séparé de Dieu.   Or, cet 



arbre, là-bas en Eden, cet Arbre qui était la source de la vie, c'était Jésus. 

Dans Jean, chapitres 6 à 8, Jésus se présente Lui-même comme la source de 

la vie éternelle. Il s'est appelé le Pain du ciel. Il a parlé de Se donner Lui-

Même et Il a dit que si un homme mangeait de Lui, il ne mourrait jamais. Il a 

proclamé qu'Il connaissait Abraham, et qu'avant Abraham, Il ETAIT. Il a 

prophétisé qu'Il leur donnerait lui-même de l'eau vive, et que si un homme en 

buvait, il n'aurait plus jamais soif, mais qu'il vivrait éternellement. Il s'est 

montré comme le GRAND JE SUIS. Il est le Pain de Vie, la Source de Vie, 

l'Eternel, l'ARBRE DE VIE. Il était là-bas en Eden au milieu du jardin, tout 

comme Il sera au milieu du paradis de Dieu.  Certains pensent que les deux 

arbres du jardin n'étaient que deux arbres semblables aux autres arbres que 

Dieu avait placés dans le jardin. Mais ceux qui étudient attentivement la Bible 

savent qu'il n'en est pas ainsi. Quand Jean-Baptiste a crié que la cognée était 

mise à la racine de tous les arbres, il ne parlait pas simplement des arbres 

naturels, mais des principes spirituels. Or, dans I Jean 5 : 11, il est dit : "Et 

voici ce TEMOIGNAGE, c'est que Dieu nous a donné la vie éternelle, et que 

cette vie est dans son Fils." Jésus a dit dans Jean 5 : 40 : "Et vous ne voulez 

pas venir à Moi pour avoir la vie !" Ainsi, le témoignage, la Parole de Dieu, dit 

en termes tout à fait clair, que LA VIE, LA VIE ETERNELLE est dans le Fils. 

Elle n'est nulle part ailleurs. I Jean 5 : 12 : "Celui qui a le Fils a la Vie, celui qui 

n'a pas le Fils de Dieu n'a PAS la vie". Or, puisque ce témoignage ne peut 

pas changer, qu'on ne peut rien retrancher ni rien y ajouter, le fait demeure 

donc que LA VIE EST DANS LE FILS...  Par conséquent, L'ARBRE DU 

JARDIN, C'EST FORCEMENT JESUS. Bien. Si l'Arbre de Vie est une 

personne, l'Arbre de la connaissance du Bien et du Mal est aussi une 

personne. Il ne peut pas en être autrement. Ainsi, le Juste et le Malin se 

trouvaient là, côte à côte au milieu du jardin d'Eden. 

  

Ézéchiel  28 : 12b :   L'ETERNEL : tu mettais le sceau à la perfection. (Tu 

mettais le sceau au Signe, le modèle.) Tu étais plein de sagesse (la 

plénitude de la sagesse), parfait en beauté.   13.   Tu étais en Eden, le jardin 

de Dieu; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, 

de topaze, de diamant,  de chrysolithe, d'onyx, de jaspe, de saphir, 

d'escarboucle, d'émeraude, et d'or; tes tambourins et tes flûtes étaient à ton 

service, préparés pour le jour où tu fus créé.   14. Tu étais un chérubin 

protecteur, aux ailes déployées; Je t'avais placé et tu étais sur la sainte 

montagne de Dieu; tu marchais au milieu des pierres étincelantes.   15. 

 Tu as été intègre dans tes voies,  depuis le jour où tu fus créé jusqu'à celui 

où l'iniquité a été trouvée chez toi. (Le mot iniquité ici est le mot hébreu 

evel et il parle du manque d’intégrité et d’avoir des paroles mensongères dans 



sa bouche)   16   Par la grandeur de ton commerce, tu as été rempli de 

violence, et tu as péché; je te précipite de la montagne de Dieu, et je te fais 

disparaître, chérubin protecteur, du milieu des pierres étincelantes.   17.   Ton 

cœur s'est élevé à cause de ta beauté.  Tu as corrompu (perverti) ta 

sagesse par ton éclat; Je te jette par terre, Je te livre en spectacle aux rois.   

18.   Par la multitude de tes iniquités, par l'injustice de ton commerce, tu as 

profané tes sanctuaires; Je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, 

Je te réduis en cendre sur la terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent.   

19. Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples sont dans la stupeur à 

cause de toi; tu es réduit au néant, tu ne seras plus à jamais ! 

  
MATTHIEU 5 : 45  Afin que vous soyez fils de votre Père qui est dans les 

cieux; car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et il fait 
pleuvoir sur les justes et sur les injustes. 

  
88-3 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE – EXPOSE  CHAP 3  Maintenant, 

pour saisir le véritable sens de ce que nous abordons, je dois vous 
recommander de ne jamais oublier que la religion ( les  choses spirituelles, si 
vous voulez) se compose de deux parties qui s’entremêlent, mais qui sont 
tout aussi opposées que le blanc et le noir. La religion et le monde spirituel 
sont faits de ces deux arbres qui ont leurs racines en Eden. L’Arbre de  Vie et 
de l’arbre de la Connaissance du Bien et du Mal étaient tous les deux dans le 
jardin d’Eden, et sans doute leurs branches étaient-elles entremêlées. Ainsi, 
nous retrouvons le même paradoxe dans l’Eglise d’Ephèse. L’Eglise est 
composée du bien et du mal. Les deux vignes composent l’Eglise. Elles sont 
comme le blé et l’ivraie : elles poussent côte à côte. Mais l’une est la VRAIE. 
Et l’autre est la FAUSSE. Or Dieu parlera A chacune d’elles et Il parlera DE 
chacune d’elles. Il les appellera l’Eglise. Et seuls les élus sauront réellement 
quel est le vrai Esprit. Seuls les élus ne seront pas séduits. Matthieu 24 : 24 : 
« Car il s’élèvera de faux et de faux prophètes, ils feront de grands prodiges 
et des miracles, au point de séduire, s’il cela était possible, même les élus. » 
Ainsi, déjà dans l’Eglise primitive (très peu de temps après la Pentecôte), la 
fausse vigne a pu s’entremêler avec la Vraie Vigne, et c’est là que nous 
voyons ces œuvres des Nicolaïtes. Et cet esprit continuera à combattre la 
Vraie Vigne jusqu’à ce qu’il soit détruit par Dieu. Saisissez-vous maintenant ?  

  
357-2 RESUME DES AGES – EXPOSE CHAP 10  L’étude que nous avons 
menée nous a déjà appris que l’ Apocalypse est en grande partie mal 
comprise parce que nous ne savions pas auparavant que ‘‘l’Eglise’’  de 
laquelle et à laquelle il est parlé dans ce livre n’est pas uniquement 
''l’ecclésia", les ‘‘élus’’, ‘‘le corps de Christ’’, ‘‘l’Epouse’’, mais tout l’ensemble 
des gens qui se disent chrétiens, qu’ils le soient réellement ou  seulement de 
nom. Comme tout Israël n’est PAS Israël, tous les chrétiens ne sont PAS des 
chrétiens. Nous avons ainsi appris que l’Eglise est composée de deux 
vignes : La vraie et la fausse. Deux sortes d’esprit motivent les deux vignes : 
l’une des vignes a le Saint-Esprit alors que l’autre est revêtue de l’esprit de 
l’antichrist. Toutes les deux affirment connaître Dieu et être connu de Lui. 
Toutes les deux prétendent parler de la part de Dieu. Toutes les deux croient 



certaines vérités très fondamentales, et sont en désaccord sur d’autres. Mais 
comme toutes les deux portent le Nom du Seigneur en s’appelant chrétiennes 
(de Christ) et se réclament par ce nom d’un lien avec Lui ( que Dieu appelle 
mariage), Dieu les tiendra toutes les deux responsables envers Lui, et par 
conséquent, Il s’adresse aux deux. 

  
349-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9  Nous 
voyons donc pourquoi il y avait deux vignes, une vraie et une fausse. Nous 
voyons maintenant pourquoi Abraham avait deux fils, l’un selon la chair (il 
persécutait Isaac), et l’autre selon la promesse. Nous voyons donc 
maintenant que les mêmes parents ont produit deux  jumeaux, dont l’un 
connaissait et aimait  les choses de Dieu, et l’autre connaissait une bonne 
partie de la même vérité, mais ils n’étaient pas du même Esprit, ce qui fait 
qu’il persécutait le fils élu. Dieu n’a pas reprouvé pour le plaisir de réprouver. 
Il a réprouvé par amour pour les élus. Les élus NE PEUVENT PAS 
PERSECUTER  les élus. Les élus ne peuvent pas faire du mal aux élus. Ce 
sont les réprouvés qui les persécutent et les détruisent. Oh ! Ces réprouvés  
sont religieux. Ils sont intelligents. Ils sont de la lignée de Caïn, de la 
semence du serpent. Ils construisent leurs tours de Babel, ils construisent 
leurs villes, ils construisent leurs empires, et tout cela en invoquant Dieu. Ils 
haïssent la vraie semence, et ils font tout ce qu’ils peuvent ( même au Nom 
du Seigneur ) pour détruire les élus de Dieu. Mais ils sont nécessaires. 
« Qu’est-ce que la balle pour le blé ? » Sans balle, pas de blé. Mais qu’est-ce 
qui arrive, à la balle à la fin ? Elle est brûlée dans un feu qui ne s’éteint pas. 
Et le blé ? Où est-il ? Il est amassé dans Son grenier. Il est là où Lui se 
trouve.  
  
168-2 L’AGE DE L’EGLISE DE PERGAME - EXPOSE CHAP 5   Mais que 

voyons-nous, à notre époque ? Il y a des foules entières qui manifestent des 
signes, au point que nous avons une génération de chercheurs des signes 
qui connaissent peu sinon rien de la Parole ou d’un véritable mouvement de 
l’esprit de Dieu. S’ils voient du sang, de l’huile et du feu, ils sont contents ; 
peu importe ce que dit la Parole. Ils soutiendront n’importe quel signe, même 
des signes contraires à l’Ecriture. Mais Dieu nous a avertis. Dans Matthieu 
24, Il a dit que dans les derniers jours, les deux esprits seraient tellement 
proches que seuls les vrais élus feraient la différence, car ils seraient les 
seuls à ne pas être séduits.  
  
E-30  LA VRAIE VIGNE ET LA FAUSSE VIGNE   55-0607  Remarquez ces 
deux esprits, à partir de là. Observez comment ç’a dominé le monde. Les 
voici sortir de la Genèse. Observez tout ce que vous voulez ; observez l’ordre 
mondial ; observez tout. Alors que ça vient depuis la Genèse, ça passe au 
travers d’un processus, et maintenant, c’est arrivé à la pleine maturité ici, et 
ç’a donné la semence, afin de produire la même chose qui était dans 
Genèse. Voici la fausse vigne ; et voici la vraie vigne.  Et ils croissent   tous 
les deux, côte à côte. Saviez-vous que Judas Iscariot était le trésorier de 
l’église, qu’il était de la même tribu que le Seigneur Jésus ? Il était un grand 
monsieur, un frère parmi d’autres, assis sur le même banc, chantant les 
mêmes cantiques, adorant le même Dieu, prêchant le même Evangile, et 
c’était Judas ? Savez-vous que ce même esprit connaît une promotion dans 



l’église ? Mais Judas a montré ses couleurs à la Pentecôte, juste avant la 
Pentecôte, avant qu’ils  naissent réellement de nouveau. Les gens ne croient 
pas ce soir, beaucoup de gens ne croient pas qu’il existe une chose comme 
l’expérience de la nouvelle naissance. Ils disent : « Tout se fait dans votre 
esprit. » Non, C’est dans votre cœur, frère. C’est vrai.  
  
5   APOCALYPSE, CHAPITRE UN    60-1204M    Maintenant, nous sommes- 
-nous sommes désolés de ce que notre église ne soit pas plus  spacieuse ; 
nous avons bon espoir d’en avoir un jour. Et ces quatre derniers jours, 
spécialement, en étudiant ceci, d’un point de vue historique de - - du Livre de 
l’Apocalypse, je suis tombé sur des choses que je n’avais jamais pensé 
qu’elles s’étaient réellement passées.  Et cela m’a amené à envisager qu’un 
jour, après que j’aurai terminé ces Sept Ages de l’Eglise, il me faudra bien 
donner une série du même genre, pour présenter à la fois la – la véritable 
église et la fausse église, simplement à partir de l’histoire et des Ecritures, 
comme j’avais essayé de le faire une fois au cours d’un sermon, en 
présentant la vraie Vigne et la fausse Vigne dont parle la Bible. 
  
 68   APOCALYPSE, CHAPITRE UN    60-1204M  Comme je venais donc de 
le dire, à ce propos, nous allons essayer de donner une petite analyse de ce 
livre, à la lumière de l’histoire et ainsi de suite. Et, chaque fois que vous me 
verrez me référer aux pages sur lesquelles j’ai des notes ici, il s’agit des 
choses que j’ai tirées des traités et tout le reste. Eh bien ! L’écrivain de ce 
livre, c’est saint Jean ( le Divin), c’est lui qui a écrit cela aux générations 
futures (A). (B) Il s’est adressé aux sept anges des sept périodes distinctes 
de l’ère chrétienne, une ère qui va du temps des apôtres jusqu’à la Venue du 
Seigneur. Et les…  Bon, les âges de l’église apparaissent en se succédant, 
depuis l’Ascension de notre Seigneur jusqu’à Son retour. L’état spirituel de 
chaque âge de l’église est le… est décrit.(E) Chaque âge de l’église peut 
s’identifier à la lumière de ce que les Ecritures et l’Esprit disent de lui. Quand 
l’Esprit parle, chaque âge peut s’identifier. Chaque âge a porté la vigne de 
Christ, la vierge sage ; et chaque âge a porté aussi la vigne greffée, les 
vierges folles.  
  
154  L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE   60-1205  Pourtant…tu…tu as 
pourtant ceci, que tu hais les œuvres des Nicolaïtes, ouvres que je hais, moi 
aussi. La vraie vigne haïssait les œuvres formalistes des Nicolaïtes ; Dieu 
aussi.  Ce qui était dans l’église d’Ephèse, dans l’église des éphésiens, est 
devenu une doctrine dans l’église de pergame. A Ephèse, la première église, 
c’était des œuvres ; dans l’église suivante, c’est devenu une doctrine. 
Entendez-vous cela ? Comprenez-vous cela, maintenant ? C’était  une œuvre 
à Ephèse, et vous voyez, ici à Pergame, c’est devenu une doctrine. Cela a 
tout simplement commencé ici, pareil à un petit bébé. Bon, dans un instant, 
nous allons voir ce que c’était. C’est cela les loups dont Paul a parlé, « les 
œuvres des Nicolaïtes. »  
  
E-16 LES CHOSES N’ETAIENT PAS AINSI  AU COMMENCEMENT   61-
0120  Maintenant, vous les fermiers, vous les Texans, les Louisianais  ou 

ceux qui peuvent être ici, tout celui qui a du bon sens, ceux qui ont déjà vu 
une vigne croître, savent qu’une vigne ne porte pas du fruit. Les branches de 



la vigne, c’est ce qui porte du fruit, mais elle tire sa vie de la vigne. Jésus est 
notre ressource de Vie. Oui, monsieur. Maintenant, nous remarquerons alors 
que, si Jésus est notre ressource de Vie, c’est donc Lui qui est la vraie 
Vigne.  La vie même qui est dans la vigne se retrouve dans la branche. Et si 
cette vigne produit une première branche, et cette branche est—une grappe 
de raisins y est produite. Si elle doit produire une autre branche, ça sera une 
grappe de raisins. Ça produira une autre branche, ça sera une grappe de 
raisins. Et ça sera le même genre de branche jusqu’à la fin de la vigne. Ô 
Dieu! ( J’ai maintenant besoin de ma demi-heure ; je m’apprête à… ? …). 
Amen. 
  
Toutes les fois qu’une vigne produit une branche,  elle ressemblera à la 
première branche. Pourquoi ?  Parce que la vie qui est dans la vigne produira 
le même genre de branche. Si la première branche a produit des raisins, la 
prochaine branche ne produira pas des potirons. La suivante ne produira pas 
des agrumes, puis continuer comme ça, ça ne le fera pas.  Si la vraie vigne 
produit une branche, et Jésus est la Branche dans le premier, ou plutôt, la 
Vigne. Et la première branche qu’elle a produite a écrit un l ivre des Actes 
après cela. Est-ce vrai ? L’Eglise de Pentecôte, la véritable église de 
Pentecôte…Et elle a écrit un livre des Actes, avec des signes et des miracles 
accompagnant le croyant. Si cette véritable vraie Vigne produisait une autre 
véritable branche, on écrira un autre livre des Actes après cela. Oui, 
monsieur.  
  
 E-17  Ici en Arizona, il n’y a pas longtemps, j’observais un arbre dans le 
jardin de quelqu’un : un arbre à agrumes. Il y avait neuf sortes de fruits sur un 
même arbre. C’était…Chacun d’eux était un fruit différent. C’était un oranger 
au début, mais il portait des grenadiers ; il portait—il portait des citrons ; il 
portait des pamplemousses, toutes sortes d’agrumes. Pourquoi? Elles y ont 
été greffées. Elles vivaient de la vie de cet arbre, mais elles  ne pouvaient 
produire que ce qu’elles étaient. Elles ne pouvaient pas produire des 
oranges, parce que c’est une vigne greffée.  Mais toutes les fois que cet arbre 
produisait une branche d’elle-même,  c’était un oranger ; il ne produisait que 
des oranges. C’est pareil aujourd’hui. Nous avons greffé des vignes 
méthodistes, baptistes, presbytériennes sur la vraie vigne, et elles vivent de 
sa force. Mais ça ne peut produire que des credos et des dénominations. 
Mais une fois que cette vigne produit une autre branche, elle sera 
interdénominationnelle, dotée de la puissance du Saint-Esprit, exactement 
comme il en était le jour de—de la Pentecôte. De retour au commencement. 
Amen. Je ferai mieux d’arrêter. Amen. 
  
52   LES OINTS DU TEMPS DE LA FIN   65-0725M   Ces deux arbres, la 

vraie vigne et la fausse vigne !  Vous m’avez entendu prêcher là-dessus 
depuis des années en arrière, comment elles ont poussé ensemble. Je les ai 
montrés dans les individus, et j’ai démontré que, depuis Caïn et Abel, les 
deux vignes qui se sont rencontrées à  un autel, -- tous les deux religieux, 
tous les deux oints, tous les deux désiraient la vie, et adoraient le même 
Dieu, -- et l’un a été rejeté, et l’autre accepté. Et si celui qui a été accepté a 
pu agir différemment de son frère, c’est seulement parce que ça lui a été 
révélé. Car la Bible   : « Par la foi… » Hébreux, chapitre 11 : «  Par la foi Abel 



offrit un sacrifice plus excellent que celui de Caïn, c’est ainsi que Dieu rendit 
témoignage qu’il était juste. » Jésus a dit que c’était une révélation spirituelle 
de Qui Il était ! « Qui dit-on que Je suis, Moi, le Fils de l’homme ? » Il a dit, 
Pierre a dit : «  Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. –Tu es heureux, Simon 
— Simon, fils de Jonas ; ce ne sont pas la chair et le sang qui t’ont révélé 
cela. Mon Père qui est dans les cieux te l’a révélé. Sur cette pierre Je bâtirai 
Mon Eglise », (quoi ?) la vraie révélation de la Parole. Voilà encore la vraie 
Vigne. « Abel, par la foi ! » 
  
57   LES OINTS DU TEMPS DE LA FIN   65-0725M  La vraie vigne et la 

fausse vigne, elles avaient toutes les deux la même onction. L’eau est 
tombée sur les deux. Ce n’est pas étonnant qu’Il nous ait prévenu que « ça 
séduirait même les Elus, si c’était possible. » Remarquez, elles ont la même 
apparence. Mais remarquez : «  c’est à leur fruit… »  Comment ferez-vous 
pour savoir ? Comment savez-vous que ce n’est pas une orange ? Parce 
qu’elle produit une pamplemousse. Cette tige-là, elle va bien, elle vit dans 
l’arbre, mais elle produit du pamplemousse. Elle n’est pas comme celle du 
début.  Et si une église dit qu’elle croit que « Jésus-Christ est le même hier, 
aujourd’hui et pour toujours », et qu’ils renient Sa puissance, renient Ses 
œuvres, renient Sa Parole, si—si… L’Eglise qui croit en Jésus Christ fera les 
œuvres de Jésus-Christ. Et, si elle est prédestinée, à partir des racines,  elle 
portera la pamplemousse à tous les coups ou quelque chose d’autre. Mais s’il 
s’agit de la Vie prédestinée, dans les racines, elle produira Jésus-Christ, le 
même hier, aujourd’hui et pour toujours, si c’est la Parole qui monte à travers 
la Racine. Et Il est la racine, le commencement du temps. 
  
E-53  LE SCEAU DE L’ANTICHRIST      55-0311      J’ai donc présenté mes 
excuses à ce prédicateur. Et s’il est ici ce  soir, je lui présente de nouveau 
mes excuses. Et au lieu que cela unisse les gens, ç’a commencé des cultes. 
Tout le monde a le flair d'un démon. Tout le monde a le pied lourd d’un 
démon. Tout le monde a quelque chose à faire. Oh, frère, sortez-y. Revenez 
à votre Parole de Dieu, revenez à l’Evangile.  Revenez à la Prédication de 
l’Evangile à l’Ancienne mode, le Saint-Esprit se mouvant sur la terre, parmi 
les gens. C’est de cela que nous avons besoin ce soir. C’est de cela que 
nous devons avoir besoin ce soir. Ecoutez-moi, si vous me prenez pour un 
serviteur de Dieu, écoutez ma voix ce soir. Pas parce qu’il s’agit de moi ; 
Parce que je vous le dis par la Parole de Dieu, mes amis. Vous basez votre 
foi sur quelque chose qui n’à pas de fond. Mais vous avez faim, et vous avez 
besoin de Dieu. Revenez à Dieu, s’il vous plaît. Revenez au Saint-Esprit, et 
demandez que Dieu vous donne l’amour qui va briser tous les préjugés de 
votre vie, et qu’Il vous rende humble, et qu’Il vous façonne à nouveau, et qu’il 
vous renouvelle. Alors vous n’aurez plus rien de ces choses de la fausse 
vigne, qui essaie de l’imiter et de le faire. Les gens – oh, c’est triste. Amen.  
  
E - 82   LE SCEAU DE DIEU   61- 0216   Ces membres d’église qui ont levé 
les mains, Père, je te remercie à leur sujet. Ils- -ils- -ils avaient  professé et ils 
fréquentaient une église, mais ils sont conscients qu’ils n’étaient que des 
membres d’église, ils pourraient être marqués dans la mauvaise sorte de 
femme. Nous aborderons cela demain soir, Dieu voulant. Père, montre-leur 
cela, comment ils sont marqués sur une fausse épouse. La vraie Epouse a de 



l’huile dans leurs lampes.  Je prie, Père, que Tu leur donnes de l’huile dans 
leurs lampes ce soir. Puissent ces membres d’église devenir remplis du 
Saint-Esprit ce soir. Accorde-le, Seigneur. Je le demande, pas dans le 
mauvais sens, mais étant leur frère, sachant que manquer le ciel, c’est 
manquer tout. Que vaut ce  petit intervalle de vie devant ce qu’est l’éternité ? 
Ça fond  dans un—une éternité, parce que cela n’a jamais commencé. Père, 
je prie que Tu les tires là-haut,  aux derniers jours, dans les domaines 
éternels avec Toi. Accorde-le ; ils sont  à Toi. 
  
 E-64   LE SIGNE DE LA SEMENCE DU TEMPS DE LA FIN  62-0319   (pp 
105) Il y a un réveil en cours. Qu’est-ce? Un ensemencement. 105. Vous 
n’entendez plus tellement parler de Billy Graham, n’est-ce pas? Et qu’en est-il 
d’Oral, et des autres? Vous savez que le grand feu du réveil ne brûle plus. 
Qu’est-ce? C’est le signe de la Semence du temps de la fin. Les paroles ont 
été semées. Qu’est-ce? La dénomination moissonnera la dénomination. Cela 
fait qu’elles se confédèrent ensemble. 106. Mais la Parole de Dieu a aussi été 
semée. Et quand l’Esprit de Dieu commencera à tomber, la Parole de Dieu 
vivra dans les gens. Et cette fausse épouse qui a commis adultère là -bas, 
qui s’est plongée dans les credos et qui a vendu son droit d’aînesse, que va-
t-elle moissonner? Une confédération d’églises qui doit être liée et brûlée 
comme les épines et les chardons. Mais là où la Parole de Dieu a été semée 
dans les cœurs des gens, Il moissonnera une Épouse pour Christ aussi sûr 
que je me tiens ici, les signes du temps de la fin. 
  
134-7 (98) LE PREMIER SCEAU  63-0318   Maintenant, souvenez-vous : la 
vraie Epouse ! Or, il y a une fausse épouse. On la trouve dans Apocalypse 
17. Elle a dit : « je suis veuve, je n’ai besoin de rien »,  vous voyez, assise sur 
cette bêt-… écarlate et ainsi de suite, la bête plutôt.  Bon, mais la vraie 
Epouse sera formée de milliers de milliers de gens, mais ce seront les Elus 
de chaque âge de l’église. Chaque fois qu’un message a été proclamé, et 
que les gens l’ont cru et accepté dans toute sa Lumière, alors ils ont été 
scellés et mis à part jusqu’à ce jour de la Rédemption. Jésus n’enseigne-t-Il 
pas la même chose, quand il a dit : «  Le--le son a retenti à la –la septième 
veille » ? Ça, c’est le dernier âge de l’église. Voyez ? Et il a dit : « Voici 
l’Epoux, sortez à Sa rencontre ! » Alors voilà la vierge endormie qui arrive, 
elle se frotte les yeux, et elle dit : «  Je pense qu’il me faudra avoir cette 
Huile, moi aussi, alors, il vaudra peut-être mieux en avoir. » Et la vraie, la 
véritable Epouse, qui était là, a dit : «  Nous en avons juste assez pour nous-
mêmes. Oui. Nous en avons juste assez pour entrer nous-mêmes. Nous ne 
pouvons rien te donner. Si tu veux, va te mettre en condition par la prière. » 
  
80-3   CHRIST EST LE MYSTERE    63-0728   Remarquez. Qu’essaie de 

faire la dénomination ? Elle s’élève elle-même comme Lucifer. Ils se donnent 
le nom de l’église, l’épouse, et c’est  ce qu’elles sont dans Apocalypse 17, 
comme nous en avons parlé, la fausse épouse. Au-dessus du petit troupeau 
de Christ, l’Epouse, Lucifer pense et s’élève elle-même au-dessus de la 
Vérité de l’humble Parole de Dieu par la connaissance de la révélation et elle 
s’est placée elle-même, par l’éducation et la théologie du séminaire, au point 
qu’elles se sont élevé, et si vous n’appartenez pas à leur groupe, vous êtes 
un délavé. 



  
213 LA PUISSANCE DE TRANSFORMATION   65-1031M  Et voici le pape, 

la tête de la femme; le faux antichrist pour la fausse épouse, de la science. 
C’est là où notre monde, notre monde américain de l’est – ou monde de 
l’ouest, a conduit le monde dans la science. Cela vient à elle dans son église 
scientifique; et maintenant, tous les protestants s’inclinent devant lui; voyez, 
treize. Vous le voyez? Tout va par treize. Toute notre nation, toute autre 
chose, est treize, un monde de femme. Voyez, nous y voilà, nous l’avons. 
Cela a tourné en un monde de la femme, dans le jardin d’Éden, mais ce sera 
le monde de Dieu, un jour. 
  
 E-22  JOSEPH RENCONTRE SES FRERES    56-1230   Maintenant dans 

Genèse, « Genèse » signifie « le commencement, le chapitre semence. » Et 
souvenez-vous que tout ce qui existe aujourd’hui a en fait commencé dans 
Genèse. C’était ça le commencement de toutes choses. C’était le 
commencement  de- - du salut. C’était le commencement du péché. C’était le 
commencement de tous les cultes. C’était le commencement de la vraie 
église. C’était le commencement de ma fausse église. C’était le 
commencement  de la justice. C’était le commencement de la tromperie. 
C’était le commencement de… Tout a commencé dans la Genèse. Si je 
pouvais  prêcher environ trois mois sur ça, ne rester que sur ce sujet et le 
creuser, et rattacher cela par le Saint-Esprit, par les cordes de Dieu. Et tirer 
tout cela au clair et observer comment chaque parole s’emboîte parfaitement 
avec les autres paroles : Quelle chose magnifique ! 
  
5   APOCALYPSE CHAPITRE UN    60-1204M    Maintenant, nous sommes- 

-nous sommes désolés de ce que notre église ne soit pas plus  spacieuse ; 
nous avons bon espoir d’en avoir un jour. Et ces quatre derniers jours, 
spécialement, en étudiant ceci, d’un point de vue historique de - - du Livre 
d’Apocalypse, je suis tombé sur des choses que je n’avais jamais pensées 
qu’elles s’étaient réellement passées.  Et cela m’a amené à envisager qu’un 
jour, après que j’aurai terminé ces Sept Ages de l’Eglise, il me faudra bien 
donner une série du même genre pour présenter à la fois la – la véritable 
église et la fausse église, simplement à partir de l’histoire et des Ecritures, 
comme j’avais essayé de le faire une fois au cours d’un sermon, en 
présentant la vraie Vigne et la fausse Vigne dont parle la Bible. 
  
 30  LES DIX VIERGES  60-1211M  Eh bien ! Je me disais ce matin, de peur 

que nous ne soyons pas en mesure, concernant ces messages des 
églises…Bon, peut-être, si le Seigneur le permet, je pourrai bientôt avoir une 
autre petite série de réunions sur : «  La vraie et la fausse église », partir de 
la Genèse, et parcourir toute la Bible et aller jusqu’à l’Apocalypse, ce que 
feront les deux églises. Peut-être aussi qu’un jour, si le Seigneur le permet, 
nous ferons construire l’église afin que vous puissiez avoir un peu plus de 
places pour vous asseoir. Vous seriez surpris de savoir combien sont passés 
et ont dit ça…ils passent par ici et disent que c’est vraiment plein, et alors ils 
s’en vont tout simplement. Vous voyez ? Et ainsi, nous n’avons pas de place ! 
Et comme peut-être quelques…Cet été, quand il fera chaud, ou quelque 
chose de ce genre, nous pourrions avoir le gymnase du lycée ou quelque 



chose de ce genre. Ce sera bien alors d’étudier le Livre de l’Apocalypse et les 
relier ensemble de sorte que  nous puissions avoir ça. 
  
 E-23   COMBATTRE ARDAMENT POUR LA FOI   53-0614A   C’était Jésus 

qui revenait, ayant pris avec Lui l’Eglise née de nouveau, qui s’était repentie, 
et le diable rentrait, ayant pris ce groupe: « Si tu es un guérisseur divin, fait 
telle chose. Si tu es ce…Si telle chose est vraie…Si, si, si. » Satan met 
toujours un point d’interrogation sur la Parole de Dieu : « Si tu es… » 
«Eh bien ! S’Il est un guérisseur divin, qu’il guérisse celui-ci, qu’il guérisse 
celui-ci. S’Il est…, qu’Il soit ceci. » Si, c’est toujours…Il y met un point 
d’interrogation. Mais un véritable vrai croyant croit que chaque Parole que 
Dieu a prononcée est la vérité, et il la prend telle qu’elle est. Vous y êtes. 
  
 E-56  COMBATTRE ARDAMENT POUR LA FOI   53-0614A   Et vous dites : 

« Bon, maintenant, frère, nous aussi, nous croyons dans l’expiation. Eh bien ! 
C’est… Nous croyons. » Assurément, je sais que vous y croyez. Caïn aussi a 
cru. Mais Dieu a confirmé la foi d’Abel en agréant son sacrifice. Et quand 
vous croyez, c’est très bien. Mais si vous croyez et que  vous êtes un 
véritable croyant, Dieu vous donnera le Baptême du Saint-Esprit à l’instant 
même que vous croyez. Alléluia. Je me sens religieux maintenant même. 
Remarquez, que c’est glorieux !   
  
 73-4   LA PAROLE PARLEE EST LA SEMENCE ORIGINALE   62-0318 E  
C’est ce qui ne va pas aujourd’hui. Vous voulez  vous fabriquer un certain 
comportement avec des cris, des sauts, des parlers en langues ou quelque 
chose comme ça, au lieu d’attendre la Véritable Parole de Dieu être 
manifestée à l’Epouse. Cette catégorie qui prend la véritable Parole de Dieu, 
c’est la véritable Epouse de Dieu, qui produit des enfants. Ils ne peuvent 
mourir.  Un enfant que l’Epouse enfante selon la Parole ne peut pas mourir, 
parce que C’est la Parole. Amen. Aviez-vous saisi cela ? Elle ne peut pas 
mourir car elle est…Cet enfant ne peut pas mourir car c’est un enfant Parole ; 
C’est un enfant semence ; c’est un enfant éternel. Alléluia. 
  
82-5 LA PAROLE PARLEE EST LA SEMENCE ORIGINALE   62-0318 E 

 Maintenant, observez, la véritable Epouse…Alléluia, il y en aura une. 
Pourquoi ? Elle est prédestinée. Elle ne sera pas une dénomination, parce 
qu’elle a été prédestinée. Elle n’aura pas à se soucier d’une dénomination ; 
elle est déjà prédestinée à prendre cette place. Regardez, de même que 
Marie…Je vais y arriver maintenant et ne le manquez pas. Etes-vous prêts ? 
Dites : « Amen » ( L’assemblée répond : « Amen » -- Ed.) Quand Christ vient 
à Son Epouse, Elle sera une vierge comme l’était Marie, car Dieu ne fera pas 
passer Christ à travers une prostituée, et Il n’y fera pas passer l’Epouse non 
plus. Il ne peut pas faire venir Sa Parole au travers d’une prostituée de Sa 
Parole. Ce sont là des paroles horribles, mais c’est ce que la Bible a dit. Je 
dis ce qu’elle dit parce que c’est- -ça doit être compris.  
  
82-7  La véritable Epouse, comme Marie, aura une  matrice vierge pour 
l’Epouse de la Parole qui est Christ. Quand Christ, la Parole, vient à l’Epouse, 
Elle sera comme Il est : une vierge par la Parole. J’espère- -j’espère  que ça 
va, frère Neville. Je…Voyez, voyez? J’espère que vous comprenez. Qu’était-



Il ? La Parole, la Parole de Dieu. Sur Son vêtement, Il avait un nom écrit : 
« La Parole de Dieu. » “Au commencement était la Parole, et la Parole était 
avec Dieu, et la Parole était Dieu. Et la Parole… a été faite chair, et a habitée 
parmi nous. » Il est Dieu, et Dieu est la Parole. Et Quand Son Epouse 
viendra, Elle sera le même produit que Lui : une vierge.  
  
E-73   LE CONFLIT ENTRE DIEU ET SATAN    62-0531 § 221  Le feu est la 
confirmation de la Lumière qui vient de la Parole. Ils vont remplir…La vierge 
intelligente, la vierge sage, avait de l’huile dans sa lampe, et elle a mouché sa 
lampe et l’a allumée. Qu’est-ce ? Maintenant, le - Dieu est la Parole ; l’Huile, 
c’est le Saint-Esprit ; et le Feu, c’est la Lumière de l’Evangile sur cette Huile. 
Amen. Dieu l’a dit. Voyez? C’est ça le vase. Très bien. L’Huile se trouve dans 
le vase et le feu la brûle ; cela montre que ça reflète la Lumière de ce que la 
Parole a dit. Vous voyez ? C’est ça le reflet. Eh bien ! Cette vierge pouvait 
faire cela. Mais cette autre, la vierge folle, était dehors et n’avait pas d’huile. 
Et elles ne pouvaient refléter rien d’autre que leur église et leur dénomination. 
Voyez ? Maintenant, vous dites que la Parole…Vous dites que la Parole était 
– était l’Esprit ? Oui, monsieur. Dieu a dit: “Ma Parole est Esprit. » C’est vrai. 
La vraie Epouse doit être unifiée par la Parole. Bon, souvenez-vous que si 
Elle est une partie de Christ, Elle doit être une partie de la Parole de Christ. 
Pour être la Parole de Christ, vous devez être baptisé en Christ. Et quand 
vous êtes en Christ, vous croyez Christ et Christ est la Parole. Amen. Amen. 
Amen. Croyez-vous cela ? Amen. L’aimez-vous ? Amen. Allez-vous Le 
servir ?Amen. Amen, amen. Il est la Lumière du monde. Amen. Il est la joie 
de nos cœurs. Amen. Il est la puissance de notre vie. Amen. Amen, amen.  
226  La –l’Epouse doit être unifiée, unifiée par la Parole. « Mes brebis 
entendent Ma voix. » Et voici Sa voix sous la forme de la Parole imprimée. 
Très bien. Unifiée par la Parole, Elle se prépare, mais pas avec un credo 
ordinaire. 
  
318-2 (270)  LE QUATRIEME SCEAU   63-0321   Remarquez, là, la Parole 
originale. Ils re…ils …Elle doit encore se repentir pour y revenir, il a été 
demandé la même chose à ses filles. Elles seront contraintes…elles seront 
jugées, et jetées sur le même lit qu’elle, et tuées avec elle. Il leur a été 
demandé de revenir à la Parole originelle, de retourner à la Doctrine 
apostolique. Mais elles se sont tellement liées par leurs credos, et tout, 
qu’elles refusent de le faire. Elles se contentent de s’En moquer. Et alors 
qu’est-ce qu’elles font ? Elles finissent par former l’image de la bête, une 
autre puissance ; remarquez, et elles agissent envers l’Epouse de l’Agneau, 
comme elle l’avait fait dans Apocalypse 13 : 14.  Voilà ce qu’elles font, elles 
persécutent, tout simplement, exactement la même chose.  Les églises se 
moquent de la véritable Epouse de Christ, autant que Rome l’a toujours fait. 
Tout à fait. Oui, monsieur. Elles agissent envers la – la vraie Epouse de 
l’Agneau, exactement comme elle l’avait fait dans Apocalypse 13 : 14. 
Maintenant remarquez. Nous voyons par la promesse de la Parole de Dieu, 
qu’il va — qu’il va tuer ses enfants, les dénominations, ses filles, par une mort 
spirituelle. Maintenant, ça, c’est Apocalypse 2 : 22. Ne l’oubliez pas. Tuer, 
c’est mettre à mort. Et la mort, c’est la «  séparation éternelle de la Présence 
de Dieu. »  Pensez-y, mes amis. Pensez-y. Ne vous reposez surtout pas sur 



des credos faits de main d’homme. Tout ce qui est contraire à la Parole, 
tenez-vous-en loin. 
  
  
 320-2 (285)  LE QUATRIEME SCEAU   63-0321  Donc, le combat a 
commencé dans le Ciel. Il se terminera sur la terre, sous la forme 
d’Harmaguédon. Maintenant, regardons cela s’ouvrir devant nous. Et peut-
être que nous pourrons le dévoiler. Que le Seigneur nous aide à le faire, là. 
Regardez cela s’ouvrir. Le cavalier mystérieux, regardez ce qu’il fait 
maintenant ; il s’est « opposé », il a refusé de se repentir et de revenir à la 
Parole originelle, la Parole de Sang.  La Parole s’est faite Sang et chair. 
Voyez ? Il a refusé de revenir à Elle. Il est antichrist ! La véritable Epouse - 
Parole, s’opp-…Il s’oppose à la véritable Epouse - Parole. Il prend sa propre 
épouse ! Et il combat cette véritable Epouse. Il prend sa propre épouse et il 
l’amène à lui par une forme de religion, qui s’appelle les credos et les 
dogmes. Voyez ? Et  là, quand il voit la sainte Epouse, il est contre Elle. Mais 
il se forme une épouse à lui, appelée antichrist à cause de son enseignement 
antichrist, qui est contraire à Christ. Vous voyez comme il est rusé ? Et 
maintenant, au lieu que ce soit l’unité de l’amour qui domine, l’adoration sous 
le Sang, il a une dénomination. Au lieu de la Parole, il a des credos, des 
dogmes, et ainsi de suite. 
  
321-1  {290}    Remarquez, c’est- - c’est Christ! L’antichrist rejette la doctrine 
de la véritable Epouse ; et donc, il prend sa propre épouse, là, et il l’édifie sur 
un credo de sa propre fabrication. Il prend sa propre épouse, et il en fait une 
dénomination ! Elle donne naissance à d’autres dénominations, c’est ce qui 
est dit dans les Saintes Ecritures ; elle donne naissance à des filles. Et elle 
ne… Et elle devient comme sa mère, naturelle, mondaine, 
dénominationnelle ; elle s’oppose à l’Epouse spirituelle, la Parole. 

  
27-5 LE CHOIX D’UNE EPOUSE   65-0429 §141. L’autre est enceinte de la 
Parole de Dieu et donnera naissance au Corps, le Corps parfait de Jésus-
Christ, Lequel est l’Epouse. Le Corps de Christ n’est pas encore parfait. 
Combien savent-ils cela? L’homme et la femme sont un. Et Christ est un seul 
Corps, la Parole. L’Epouse devra être le reste de ce Corps et tous les deux 
ensemble vont reconstituer le même Corps, comme l’était Adam au 
commencement. 142. L’homme et sa femme sont un. Maintenant, Elle, la 
vraie Epouse, s’est tellement abandonnée à Lui qu’elle n’utilise pas sa propre 
pensée. Bien sûr, Sa pensée, c’est Sa volonté, et Sa volonté, c’est Sa Parole. 

  
27-5 LE CHOIX D’UNE EPOUSE   65-0429     148.   Maintenant remarquez, 
c’est intéressant de – de voir comment l’église essaye d’attirer l’attention des 
gens avec de belles robes et des chœurs bien habillés, des femmes aux 
cheveux coupés et aux visages fardés, et elles pensent qu’elles peuvent 
chanter comme des anges – elles mentent comme un démon, courent ça et là 
toute la nuit pour danser comme le... elles n’y pensent pas. Et ils pensent que 
c’est en ordre, que c’est beau. Mais, voyez-vous, c’est faux! Ça, ce n’est pas 
la Parole de Dieu. Dans l’entre-temps, la véritable Eglise attire l’attention de 
Dieu en gardant Sa Parole. 

  



204 LE DIEU DE CET AGE MAUVAIS 65-0801M   Dieu bien-aimé, le 
baptistère est prêt. Maintenant parle aux cœurs, Seigneur. Puissent-ils 
entendre Christ, la Parole, les appeler et puissent-ils aller avec Lui jusqu’au 
bout. «J’irai avec Lui à travers le jardin. J’irai avec lui jusqu’au baptistère. Je 
vais porter Son Nom. Je veux être l’un de ceux qu’Il appelle pour Son Nom. 
Je croirai Sa Parole. Je suivrai. Je ne flirterai jamais avec le monde. Je serai 
une Épouse fidèle. Je ne laisserai de côté aucun iota de Sa Parole. Dans tout 
ce qu’on me demande, je serai une véritable et authentique Épouse. Tout ce 
qu’Il me demande de faire, je le ferai. Si mon futur Époux veut que je laisse 
pousser mes cheveux, je le ferai. S’Il veut que je puisse ôter tout ce 
maquillage, je le ferai. S’Il veut – s’Il me dit que c’est un mauvais esprit, le 
malin, que je suis en train de flirter avec – avec ces vêtements (d’apparence) 
sexy, je m’exécuterai; je les ôterai. Peu importe ce que quelqu’un d’autre dit, 
je les ôterai. S’Il veut que je sorte de ce groupe que je fréquente, ce groupe 
des incroyants, je le ferai. Même si c’est mon gagne-pain ou quoi que ce soit, 
Il a promis qu’Il ne m’abandonnerait jamais ni ne me délaisserait jamais, je 
vais – je le ferai. J’irai avec Lui jusqu’au bout. S’Il veut que je sois baptisé en 
Son Nom, je m’exécuterai.» Et Seigneur, Tu as promis cela ici dans Ta 
Parole; c’est ce que Tu voulais. Puisse chaque personne voir cela, Seigneur, 
et s’incliner devant Cela avec douceur et humilité; Au Nom de Jésus, je prie. 
Amen. 

  
125 SUR LES AILES D’UNE COLOMBE  65-1128 E   Et, puis-je m’arrêter ici 
juste un instant pour dire ceci. Une vraie Epouse, une colombe femelle, est 
fidèle à son Compagnon aussi.  Elle n’injectera aucun credo, aucune doctrine 
dénominationnelle, aucune chose du monde. Elle restera fidèle à son 
Compagnon, la Parole : toujours fidèle. A cause de ce comportement 
casanier, à cause de son comportement, elle a été utilisée avec succès 
comme pigeon voyageur. Parce qu’elle aime son chez-soi, qu’on la lâche 
n’importe où, elle reviendra toujours à la maison. Elle reviendra chez elle.  
Nous aimerions appuyer là-dessus quelques instants. Vous, chrétiens, 
comprenez ce que je veux dire. Elle retrouve toujours son chemin pour 
retourner à la maison : c’est pour cela qu’on l'utilise comme pigeon voyageur. 
Autrefois, on l’utilisait en temps de guerre : on utilise toujours ces pigeons 
voyageurs pour porter un message. Ainsi, cela fait de la colombe un 
messager utilisé par Dieu et par l’homme. La colombe est un messager. 
C’était un messager pour Noé, lui annonçant que la paix est revenue. Dieu 
l’utilisa pour attester que Celui-ci était Son Fils : le Sacrifice devant amener la 
paix sur la terre pour les hommes qu’Il agrée. Elle fut utilisée comme 
messager. 
  
65.L’ENLEVEMENT  65-1204   Mais pour l’église, l’Epouse, l’enlèvement est 

une révélation, pour elle. Cela lui est révélé, que cette révélation… La 
véritable Epouse de Christ attend cette révélation de l’enlèvement. 
Maintenant, c’est une révélation, car la révélation est la foi. Vous ne pouvez 
pas avoir la révélation sans que cela soit la foi. La foi est une révélation parce 
que c’est quelque chose qui vous est révélée. La foi est une révélation. La foi 
c’est quelque chose qui vous est révélé comme cela le fut à Abraham, qui 
pouvait appeler tout ce qui était contraire à ce qui lui était révélé, comme 



n’existant pas. Maintenant, la foi…C’est cela qu’est la foi, c’est la révélation 
de Dieu. L’église est bâtie sur une révélation, le corps tout entier l’est. 
  
ENTENDRE, RECONNAITRE ET AGIR SUR LA PAROLE   60-0221  72 

Chaque fois qu’il y a eu un réveil, il produit toujours des jumeaux. C’est une 
marq- -remarque sévère, mais c’est la vérité. Quand il y a eu une naissance 
de, issue d’Isaac et de Rébecca, ç’a produit des jumeaux. Quand le monde 
fut créé, il produisit des jumeaux, deux arbres. Et quand Caïn et Abel 
naquirent, cela en a produit deux. Quand Ismaël et Isaac naquirent, cela en a 
produit d’eux. Et quand Esaü et Jacob étaient nés, cela en a produit deux. 
L’un d’eux, naturel ( l’un d’eux, terrestre) ; l’autre, surnaturel. Et l’un a regardé 
au naturel, intellectuel ; l’autre marchait par l’Esprit. Ç’a toujours été comme 
ça.  Quand Luther est venu… 
  
73   Prenons d’abord la Pentecôte.  Observez la naissance de la  Pentecôte. 
Elle a produit un grand et puissant réveil qui a balayé le monde connu : la 
Pentecôte. Après la Pentecôte, il ne s’est pas écoulé beaucoup de temps, au 
point que Paul a dit qu’il y aurait des hommes qui se lèveraient au milieu 
d’eux, avec des choses perverses, et détourneront les gens de Dieu. Et c’est 
très exactement ce qu’ils ont fait. Cela en produit deux. Quand l’église 
luthérienne naquit,  Martin Luther a suscité un réveil. Il ne s’est pas passé 
beaucoup de temps jusqu’ici, comme ce fut pour Esaü, juste après lui, et a 
organisé cela. Et cela en a produit deux. Puis après cela sont venus les 
méthodistes, John Wesley, un réveil spirituel. Et après cela vient 
l’organisation, ils ont organisé cela. Cela en avait produit deux. Et après cela 
est venu la Pentecôte, un réveil. Et ils l’ont organisée maintenant, et ils se 
sont actuellement établit en organisation. Et cela en produit deux.    
  
77  Mais cette semence spirituelle du Dieu vivant,  bien qu’elle soit contrainte 
d’être étrangère, bien qu’elle soit contrainte d’être  pèlerin, cela cause 
toujours la séparation. Esaü n’a pas demeuré très longtemps avec Jacob. 
Aussitôt que Jacob a reçu le droit d’aînesse, (Gloire à Dieu),  cela exigea une 
séparation. Une fois qu’un homme,…Peu m’importe l’église à laquelle vous 
appartenez, si elle est charnelle,  et vos associés, ceux avec qui vous 
collaborez, les gens avec qui vous jouez aux cartes, et vos sociétés 
littéraires, et tout le reste, une fois que obtenez le droit d’aînesse, quelque 
chose dans  votre  cœur, qui a faim de Dieu, une fois que vous le recevez, 
cela demande une séparation. “Sortez du milieu d’eux, et séparez-vous, dit 
Dieu.” La séparation… 
  
78  L’église s’installe. Voyez, elle ne peut pas aller de l’avant… Esaü était un 
très bon type du croyant charnel aujourd’hui, il n’est jamais capable de 
vaincre les choses du monde. Ils continuent à aimer leurs festivités,  leurs 
danses, leurs manucures, des maquillages, et, les femmes, sur leurs visages, 
et- -et elles se coupent les cheveux et - -et elles portent des vieux petits 
vêtements cours ; et - -et les hommes aiment aller à la piscine, et – fumer des 
cigarettes, et dire de petites plaisanteries sales ; et continuer d’appartenir à 
l’église.  Ils ne sont jamais capables de vaincre ces choses : de même que ne 
le pouvait Esaü. Mais toutefois, pour être très religieux, il lui fallait se 
cramponner à une conception intellectuelle. L’église a fait la même chose 



aujourd’hui. « Nous allons devenir une organisation. Nous allons nous mettre 
ensemble. Nous allons faire un clan ou une coterie ou quelque chose de 
semblable. » Et c’est comme ça que l’église agit de nos jours,  l’église 
spirituelle et l’église charnelle, c’est encore pareil. Ça n’a pas changé et ça ne 
changera jamais. 
  

ENTENDRE, RECONNAITRE ET AGIR SUR LA PAROLE   60-0221 E-16  
Ainsi nous découvrons que dans chaque réveil qui a lieu dans le monde, il 
produit des jumeaux. C’est vrai. Chaque réveil produit des jumeaux. Il y a là-
dedans un groupe de croyants charnels et un groupe de croyants spirituels. 
Chaque réveil produit cela : un Esaü et un Jacob. Et pendant qu’ils marchent 
ensemble, la première chose, vous savez, est que le charnel commence à 
penser : ‘‘Eh bien ! Ces gars s’éloignent du grand bain. Je ferai mieux de me 
séparer d’eux.’’ Ils rentrent au côté intellectuel. Ils voudront un pasteur qui 
leur parlera des choses agréables. Ils ne veulent pas un pasteur rempli de 
l’Esprit, qui obéira au Saint-Esprit,  qui depuis l’estrade, prêchera simplement 
la Parole telle  qu’Elle est. Comme l’a dit Jean: ‘‘Mettez la cognée à la racine 
de l’arbre et advienne que pourra.’’ La plus part des églises aujourd’hui 
excluront cela de leur chaire. C’est vrai. Il y aura une séparation ; ç’a toujours 
fait cela. Cela l’a fait dans l’âge des méthodistes ; cela l’a fait dans l’âge des 
baptistes ; cela l’a fait dans l’âge des pentecôtistes ; ça le fera dans chaque 
âge 
  
ENTENDRE, RECONNAITRE ET AGIR   60-0221  E-18   Maintenant, ces 

différences ont toujours existées depuis Caïn et Abel, Caïn et Abel, les 
premiers humains qui ont produit la vie sur la terre. Adam et Caïn en ont eu 
deux, l’un, d’une certaine nature et l’autre, d’une autre nature. C’était Caïn et 
Abel. C’était Esaü et Jacob. C’était…Tout au long de la lignée, ç’a toujours 
été le cas, les deux esprits se livrant bataille l’un contre l’autre dans les 
églises. Nous en avons plein. Et on en arrive toujours au point où il doit y 
avoir une- - une séparation. Abraham et Lot se mirent à la recherche de la 
ville dont Dieu est le Constructeur et l’Architecte. Lot était d’un caractère 
charnel. Et en fin des comptes, ils en arrivèrent au point où Abraham et Lot 
devaient se séparer avant qu’ils ne puissent…avant qu’Abraham ne reçoive 
la promesse. Il fallait qu’ils se séparent l’un de l’autre. Et il en est de même ce 
soir, il faut que vous vous sépariez des choses du monde. Il faut que vous 
marchiez avec des chrétiens. Moi, je suis un grand croyant  de ceci: “ les 
chrétiens communient avec des chrétiens.” Oui, monsieur ! Vous ne pouvez 
marcher ensemble sans vous être mis d’accord. Et vous vous mettez 
premièrement d’accord avec Christ. Et tout homme qui  se met d’accord en 
Christ, se mettra d’accord avec vous.     
  
E-19  Et Abraham et Lot devaient se séparer avant que Dieu ne put bénir 
Abraham. Et Lot, aviez-vous remarqué là, la condition charnelle, mais tout en 
étant un- -tout en étant un membre d’église tiède. Il savait qu’Abraham 
habitait là-haut, dans une tente. Mais aviez-vous remarqué que sa religion 
était si honnête que Lot n’a pas demandé à l’Ange : « Que j’aille à la 
montagne, chez Abraham, mon oncle. » Mais il a dit : «  Il y a une petite ville 
par ici ; je - - que  j’y aille. » Il n’avait toujours rien à voir avec Abraham. 
Voyez, c’est pareil aujourd’hui ; peu importe ce que vous faites, le charnel ne 



peut s’associer au spirituel, de même que vous ne pouvez mélanger l’huile 
avec de l’eau. Ça ne se mélangera pas. Par conséquent, l’église a besoin 
d’un bon  nettoyage. Ce qu’il nous faut aujourd’hui, ce sont des réveils à 
l’ancienne mode, des réveils qui balaient, une puissance du Seigneur. Nous 
avons besoin des hommes et des femmes qui sont disposés à vendre chaque 
chose de ce monde, à brûler chaque pont derrière eux. Nous avons besoin 
de prendre le monde, nous les prédicateurs, de la même manière que les 
anciens norvégiens prenez un pays. Quand ils y entraient en bateau, ils 
atteignaient le rivage et ils mettaient le feu au bateau et le brûler derrière eux. 
Ils n’avaient aucun moyen d’échapper.  C’est comme ça que nous devrions 
faire : Brûler chaque pont et chaque issue d’évasion. Vendez tout pour le 
Royaume de Dieu et continuez à avancer. Vous n’avez pas à vous arrêter. 
Vous n’avez pas à faire des compromis.    
  
E-20   Dieu n’aime pas les gens qui font des compromis. Dieu ne veut pas 
que Son Eglise ressemble au monde. Dieu ne veut pas qu’elle agisse comme 
le monde. Il ne veut avoir rien  à faire avec le monde, si ce n’est de prêcher 
l’Evangile et d’appeler ceux-là. Dieu veut des séparateurs. L’église veut des 
mélangeurs. Ils veulent des pasteurs qui ne seront pas sévères envers eux, 
et- -et qui leurs diront de bonnes choses, et non pas ceux qui creusent plus 
profondément, et qui dénichent leurs cachettes. Frères, c’est de cela que 
nous avons besoin. Ici, il y a quelques semaines, à un endroit, j’ai eu une  
vision. Et il y avait un petit chaton couché sur un- - un oreiller.  Et j’étais en 
train de le caresser comme cela. Et il était en train de ronronner, et j’ai 
remarqué qu’il portait un nom sur lui.  Et je pensais que c’était l’animal le plus 
mignon, et il ne faisait que ronronner, comme s’il dormait. Et l’Esprit me dit : 
« Caresse-le une fois dans le sens contraire. Et quand je l’ai caressé dans le 
sens contraire, il a poussé tous les reniflements et tous les cris que vous 
n’avez jamais entendus, c’était comme le monstre le plus horrible que j’ai 
jamais vu. Oh ! Aussi longtemps que vous pouvez leur laisser agir comme ils 
veulent, ils vous donneront du cataire (une herbe qui attire les chats - Trad.) 
Mais quand on en arrive au point où…Nous n’avons pas besoin de cataire. 
Nous avons besoin du retour de la puissance du Saint-Esprit et dans le 
bâtiment, la Vie ressuscité de Jésus-Christ qui nettoie, et qui fait de nous de 
nouvelles créatures. Nous avons besoin du vin fort, et non du cataire. Ça, 
c’est pour les bébés.  
  
LES REALITES INFAILLIBLES DU DIEU VIVANT  60-0626   246  Quand 

Jacob et Esaü sont nés, ils son tous deux nés d’un père saint et d’une mère 
sainte, mais ils étaient jumeaux : l’un, un homme charnel, religieux, il allait à 
l’église et il était un homme bon, très bon. Jacob était un petit escroc,  mais il 
avait une chose à l’esprit. Ce droit d’aînesse représentait tout pour lui, peu lui  
importait la manière de l’obtenir. Parce que la Bible dit qu’il a été élu avant la 
fondation du monde pour le désirer. Et aujourd’hui, il y a des gens, peu 
m’importe quel degré de popularité ils doivent utiliser, plutôt  combien ils 
doivent en perdre ou ce qu’ils doivent faire, cela leur est égal, si on les taxe 
de vieux jeux, peu importe ce qu’ils sont, leurs yeux sont fixés sur Christ, 
parce qu’ils ont été  élus à la Vie Eternelle. Et ils s’implantent là-même, sur 
cela. Si ça leur vaut tout, si ça vaut tout ce qu’ils ont, ils s’implantent là. 
L’autre est un homme nominal. Il va à l’église et il se sent aussi bon que les 



autres, puis il rentre à la maison. Voyez, il joue la part d’Esaü. Voyez ? Et 
l’autre joue le rôle de Jacob. Maintenant, vous y voilà, les deux côtés. 

  
L'AGE DE L’EGLISE D’EPHESE 60-1205  90  Maintenant, mes frères 

prédicateurs, vérifiez ceci ! Tout réveil produit des jumeaux, de la même 
manière que Jacob et Rébecca donnèrent naissance à des jumeaux, Esaü et 
Jacob. Je veux dire Isaac au lieu de – Isaac et Rébecca, au lieu de Jacob.  
Isaac et Rébecca ont mis au monde des jumeaux. Leur père était saint, leur 
mère était sainte ; mais il leur naquit deux enfants : Esaü et Jacob. 
Maintenant, tous les deux étaient religieux. Mais Esaü, quant aux œuvres et 
aux actions, en bon légaliste, il était sans doute un garçon meilleur que Jacob 
en tout point. Le saviez-vous ?  Jacob n’était qu’un petit garçon qui était 
toujours là à rôder autour de sa mère. Mais Esaü s’en aller travailler, il sortait 
et il ramenait le gibier pour en donner à son vieux père aveugle qui était 
prophète ; il essayait de prendre soin de lui. Mais Jacob n’avait qu’une seule 
chose en tête : il voulait ce droit d’aînesse ! Peu lui importait combien de 
temps il devait traîner par-là ou ce qu’il devait faire, la chose essentielle dans 
sa vie, c’était le droit d’aînesse. Et Esaü méprisa cela.  
  
93 Eh bien ! Ne voyez-vous pas l’homme naturel ? L’homme naturel, 
lorsqu’un réveil arrive…deux catégories de gens sortent de chaque réveil. Il y 
a l’homme naturel, il vient, il s’avance jusqu’à l’autel, et dit : « Oui, oui, 
j’accepte Christ comme mon Sauveur. » Puis il s’en va, et que lui arrive-t-il ? 
La première chose, vous savez, c’est qu’il se retrouve dans une bonne église 
froide et formaliste, parce qu’il pense : « Eh bien, si j’adhère à l’église, moi, je 
suis tout aussi bon que cet autre homme. Ne suis-je pas exactement comme 
untel ? Qu’est ce que cela change tant je suis membre d’église, et que je fais 
ma confession ? » Tiens, il y a une grande différence ! Vous devez naître de 
nouveau. Il faut que vous ayez le droit d’aînesse. Et il importait peu à Jacob 
combien on se moquait de lui. Il désirait ce droit d’aînesse ; les moyens par 
lesquels il devait l’obtenir lui importait peu. 

  
L'AGE DE L’EGLISE D’EPHESE 60-1205 113 Eh bien, comme je le disais 

au début, avant que nous ne reprenions ceci, tout réveil produit des jumeaux. 
L’un est un homme spirituel, l’autre, un homme naturel, un homme de la 
terre : ‘‘ J’ai adhéré à l’église, je suis aussi bon que n’importe qui.’’ Et c’est ce 
que ce réveil a produit. C’est ce que chaque réveil…C’est ce que le réveil de 
Luther a produit, c’est ce que le réveil d’Irénée a produit, c’est ce que le réveil 
de Wesley a produit, et c’est ce que la Pentecôte a produit. C’est exactement 
cela.   

  
 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE 60-1205  153  Maintenant, souvenez-vous, 
chaque église a ses membres formalistes et chaque église a ses 
membres spirituels. Ce sont là les jumeaux nés dans chaque réveil et ils 
vivent dans chaque église. Ils l’ont commencé ici même dans cet âge et ça 
se termine dans cet âge-ci. Et finalement, l’ont remporté dans l’âge de 
Thyatire, et Luther avait de nouveau mis cela dehors. Et maintenant, 
cela est de nouveau rentré en plein dedans. Pouvez-vous voir cette 
religion formaliste ?  Il n’y a aucune différence entre cela et le catholicisme. 
C’est tout à fait la même chose. Chaque organisation est  massacrée là-



dedans même. Dieu n’a jamais organisé son Eglise. C’est exactement ce 
qu’ils essayaient de faire ici. Maintenant vous observez et, voyez maintenant 
si ce n’est pas vrai, cela nous montre à quel point une organisation est 
maudite. C’était- c’était étranger à la nouvelle église, l’église du Nouveau 
Testament. Voyez ? 
  
L’AVEUGLE BARTIMEE 61-0124   E-49 Chaque réveil produit des 
jumeaux. Les deux fils de Jacob—ou d’Isaac, sont bien représentés. 
Toutes les fois qu’il y a un réveil, il y a un Esaü et un Jacob qui 
naissent. Un homme religieux du monde devient si guindé, et il prend 
une expérience du séminaire ; et l’autre désire le droit d’aînesse sans 
tenir compte de la manière dont il va l’obtenir. S’il lui faut être un holy-
roller  ou quoi que ce soit d’autre, il désire le droit d’aînesse, je ne m’en fais 
pas. C’est ce qui ne va pas avec les gens aujourd’hui. Ils ont peur du droit 
d’aînesse. Oh ! Comme ils haïssent cela ! Mais ça produit des jumeaux. Les 
gens du monde, ont tendance à être très religieux, ils font de bonnes 
aumônes et de bonnes choses, mais ils ne se font aucun souci pour le droit 
d’aînesse…Ces deux factions sont toujours en train de se combattre depuis 
que le monde a commencé.  Et ils ont presque atteint le sommet maintenant 
même,  la chose pour laquelle Jésus a dit : ‘‘Ils seront si proches, au point de 
séduire les élus, si c’était possible.’’ C’est vrai. Vous voyez dans quelle heure 
trompeuse nous vivons. Restez avec la Parole, frère. Ne quittez pas cette 
Parole. C’est vrai. La Parole parlera d’Elle-même.  
  
SE TOURNER VERS LE NORD   61-0129 E-15  Et nous voyons que cette 
multitude de gens de toute espèce…Eh bien, c’est…Les deux fils d’Isaac et 
Rébecca représentent  le monde entier. Chaque fois que nous avons un 
réveil, il naît des jumeaux. Chaque fois que nous avons un réveil, des 
jumeaux naissent. Esaü et Jacob étaient des jumeaux. L’un d’eux était un 
homme selon le monde, et l’autre était spirituel. Or, Esaü était un homme 
bon, au même titre que Jacob, si vous l’examinez. Il aimait s’occuper de son 
vieux père aveugle, qui était un prophète. Moralement, il était un brave 
garçon, je suppose, très bien. Cependant…et il participait au travail. Et peut-
être que Jacob n’était qu’un fils à maman, tout le temps collé à maman, le 
genre qu’on appelle petit efféminé. Et ainsi, Esaü était aimé. Un homme du 
monde, naturel, qui ne se préoccupait nullement du droit d’aînesse. Mais pour 
Jacob, cela ne changeait rien, la manière dont il l’obtiendrait, il n’avait qu’une 
seule chose à l’esprit : c’est le droit d’aînesse ! Peu importe ce que…rien 
d’autre … ou la manière dont il l’obtiendrait. Il l’en est ainsi d’une église née 
spirituellement.  
  
Quand l’église catholique eut un réveil, quand Luther a eut un réveil, quand 
Wesley a eut un réveil, Knox, Calvin, et tous, à travers des âges, cela 
produisit des jumeaux. Et quand la pentecôte a eu un réveil, cela a produit 
des jumeaux. Quand Moïse a eut un réveil  là-bas en Egypte, cela avait 
produit des jumeaux, une multitude de gens de toute espèce. Les uns 
s’étaient tournés vers… les uns s’étaient tournés vers le monde,  ils désirant 
agir comme le monde, être comme le monde, et que leur message soit 
suivant le modèle du monde. Les autres ne se préoccupent pas de ce que dit 
le monde, combien ça paraît classique ou combien ça ne paraît pas 



classique, ils ont une seule chose en commun, c’est de se cramponner au 
droit d’aînesse, se saisir de Dieu. Cela a toujours été ainsi, c’est encore ainsi 
aujourd’hui, mes amis. Cramponnez-vous au droit d’aînesse. Pour Jacob, 
il…ça ne changeait rien combien il  était traité d’efféminé…combien… ce 
que…comment il l’obtiendrait, il l’obtint simplement ainsi. Aujourd’hui, c’est 
pareil. Ça ne fait pas la moindre différence pour les gens qui sont spirituels. 
Maintenant, le…bien de fois, les églises font des compromis. Elles en arrivent 
à donner simplement une poignée de main au prédicateur. 
  
 NOUS VOUDRIONS VOIR JESUS  61-0208  E-17 Oh ! Les gens sont très 

religieux : ils l’ont toujours été. Comme je l’ai prêché l’autre soir là-bas, un 
réveil produit toujours des jumeaux, comme Esaü et Jacob : un homme du 
monde et l’homme qui désire le droit d’aînesse. Voyez ? Toujours, ça…Tout 
réveil produit cela. Ce réveil du dernier jour a fait la même chose. C’est vrai. 
Ainsi, considérons le rôle de Jacob,  celui-là qui va hériter, celui-là qui va 
entrer dans le pays promis. Et nous ne pouvons pas nous contenter d’aller à 
l’église et d’inscrire  notre nom dans le registre. Si nous le faisons, il y a 
quelque chose qui ne va pas. Montons de plus en plus haut, jusqu'à ce que 
nous atteignions cette terre promise. 
  
LA MARQUE DE LA BETE 61-0217 E-31 Maintenant, par conséquent, la 
grande église qui se prépare. Nous voyons que, Esaü et Jacob, avant 
qu’aucun de ces deux fils soit né, Dieu a dit qu’Il a aimé l’un et a haï l’autre. 
Et souvenez-vous, ils étaient des jumeaux : Une même mère, un même père. 
Saisissez-vous cela ? Des jumeaux. Chaque réveil produit des jumeaux. 
Certainement ! Cela produit des jumeaux. Il y a des jumeaux qui sont nés, un 
homme naturel et l’homme spirituel. C’était là dans le jardin d’Eden, Caïn et 
Abel, la même chose. De là, cela continue simplement comme cela. Et 
observez l’église, Jésus, le Pasteur ; Judas ; le trésorier ; des frères issus de 
la même tribu, et tout le reste, exactement dans le même groupe, la même 
église. L’un, le Pasteur ; l’autre, le trésorier. L’un, un démon ; l’autre, Dieu. 
C’est comme ça que ça se passe. Jésus a dit : ‘‘Les deux esprits seraient si 
proches que cela séduiraient les élus, si cela était possible’’ Amen. Si cela 
était possible, mais c’est impossible. Et ça…Ils ne le feront jamais. Très bien.   
  
L’EGLISE CHOISISSANT LA LOI AU LIEU DE LA GRACE  61-0316 E-55 
Souvenez-vous, Il a dit : « Maintenant, alors que vous voyagez, vous allez 
bientôt arriver là-bas chez les limitrophes. Maintenant, a-t-Il dit, ne touchez 
pas Esaü. » Or Séir, c’est la montagne d’Esaü. Il a dit : « Ne la toucher pas. » 
Il a dit : «  Je lui ai donné cela. Quand vous passerez, si vous – si vous 
mangez quelque chose, payez-lui pour ça. Si vous buvez de l’eau, payez çà, 
à lui. Ne touchez pas le croyant limitrophe, car Je ne vous bénirai pas, si 
vous  le toucher. » Voyez ? « Ne le frappez plus, passez calmement. » 
Maintenant, si les méthodistes et les baptistes vivent là-bas à la 
frontière…Chaque réveil qui s’est produit a engendré des jumeaux. Peu 
importe où c’était, il produit des jumeaux. L’un d’eux… C’est exactement 
comme- -exactement comme Esaü et Jacob. Ils ont tous les deux étaient 
représentés dans les deux fils d’Isaac. Esaü était un homme du monde. Il 
était un homme religieux, il s’occupait des choses, et il faisait des choses 
pour son père ; et c’était un homme gentil. Mais Jacob avait le discernement. 



Il savait que le droit d’aînesse représentait tout, la manière dont il l’obtiendrait 
ne faisait pas la moindre différence, c’est simplement comme cela qu’il l’a 
obtenu. Voilà  l’homme spirituel d’aujourd’hui.  
  
E-56 Il y Esaü qui avait l’héritage là,  près de la frontière. Et Dieu lui a dit, a 
dit à Jacob alors qu’il passerait  là, Il a dit : « Ne perds pas ton temps avec 
Esaü. Ne te joint à aucune de ses organisations. Ne fais aucune de ces 
choses-ci. Maintenant, tu as vu ce que tu as toi-même eu pendant quarante 
ans. Tu veux rester quarante autres années ? Vous mes frères, vous voulez 
passer quarante autres années dans un vacarme dénominationnel  à vous 
disputer avec vos frères ? Levons- nous et traversons. Allons à la terre 
promise où chaque promesse dans le livre vous appartient. « Jourdain » 
signifie mort. Vous devez mourir à vous-même avant de traverser.  C’est vrai. 
Allez là-bas ; les gens vivent dans un état de tiédeur. La Bible le dit. Les 
Frères là-bas sur la montagne, ils—ils étaient bénis. Ils avaient—ils 
prospéraient. Bien, ils avaient beaucoup de nourriture. La manne tombait du 
ciel. C’était très bien, mais ils étaient malgré tout en dehors de la promesse. 
Exactement comme l’église de Laodicée, l’âge de l’église pentecôtiste. Ils ont 
eu des bénédictions. Mais Dieu ne traitait pas avec eux ; Il ne pouvait pas les 
amener dans la terre promise, car ils n’étaient pas en état d’y aller avant de 
comprendre qu’ils étaient morts dans leurs théories. C’est alors que Dieu les 
a fait traverser. 
  
Maintenant, quand il est passé à côté de la montagne d’Esaü, qu’il est passé  
près de l’organisation, qu’a-t-il fait ? Or, il y avait Moab. Assurément, Moab 
était une organisation. Il a dit : «  Tu traverseras sa terre. Ne lui dis pas un 
seul mot. Je la lui ai donnée. » Maintenant, Il a donné aux méthodistes leur 
place. Il a donné aux baptistes leur place. Il a donné aux organisations 
pentecôtistes leur place. Ne leur dites pas un seul mot. Passez tout 
bonnement et dites : « Bonjour, frère. Bonjour. »  « Mais Jacob, nous 
sommes en route pour le Jourdain. » Amen. En route pour le Jourdain. S’ils 
disent : « Bien, écoutez maintenant. Que…Bien, ça ne fait pas la moindre 
différence ce qu’ils disent, dites : « Merci, frère. Que Dieu soit avec vous, 
frère ! » Passez tranquillement. Ne dites rien, mais poursuivez votre chemin 
vers le Jourdain, car nous montons nous emparer de la terre promise ; elle 
nous est donnée, la plénitude de la puissance de Dieu. Jésus a dit : « Les 
choses que je fais, vous les ferez aussi. » Les gens essayent de se 
demander pourquoi les visions et les grandes choses puissantes ne se 
produisent pas dans l’église, les grandes guérisons, et ainsi de suite.  
  
Dieu veut s’emparer de l’Eglise et nous, nous sommes ici au bas de cette 
montagne, en train de tournoyer. Quel genre de montagne ? Une montagne 
d’organisation. « Oh ! Attendez une minute. Frère Branham, vous avez… » 
Oh ! Non, ce n’est pas le cas. Le mont Séir,  c’est une montagne qui 
appartenait à Esaü, sa grande organisation. Et Israël s’est fait une montagne 
aussi. Ils étaient sur une montagne aussi. Mais un jour Dieu a dit : « Quittez 
cette montagne. Je vais vous amener là-bas sur les plaines. Vous ne 
trouverez rien ici sur ces vieilles montagnes rocailleuses. Vous ne pouvez 
rien faire de bon. Allez là-bas où Je peux vous bénir avec le lait et le miel, et 
verser les bonnes choses de Dieu en vous, et vous établir. » C’est de cela 



dont nous avons besoin ce soir, c’est de quitter cette montagne et de se 
tourner vers le nord. Quittons cette condition froide et formaliste. Vous les 
frères des Assemblées, vous les frères unitaires, vous les frères de l’Eglise 
de Dieu, vous tous, frères, n’avons-nous pas tournoyé ici assez longtemps ? 
Oublions nos différences. Unissons nos cœurs, nos bras, nos efforts, nos 
motifs et objectifs, et allons au Jourdain, soyons crucifiés à ces choses, et 
traversons pour entrer dans la terre promise  où Dieu a promis de marcher 
avec nous et de nous bénir et de nous donner  sans mesure. 
  
LA SAGESSE CONTRE LA FOI  62-0401  70-3 Ces deux sources  se sont 

battus depuis Eden : La Foi de Dieu contre la sagesse de Satan. Dieu a 
prouvé dans tous les âges que ça ne se mélangera pas ; ça doit être séparé 
pour pouvoir croître. Je vais maintenant récapituler rapidement juste - - juste 
un ou deux mots sur chacune d’elles, je vais simplement prendre des choses 
que j’ai écrites ici. Esaü et Jacob en étaient un type parfait : tous les deux 
religieux, tous les deux, des jumeaux.  Esaü était le type a ecclésiastique. Il 
était un homme intelligent. Il avait un…il avait un bon niveau moral et des 
choses comme cela, mais il n’avait pas besoin du droit d’aînesse. Jacob ne 
s’était pas fait des soucis sur ce qu’il allait faire, c’est comme ça qu’il a obtenu 
le droit d’aînesse. Et aussi longtemps qu’ils étaient ensemble, ils ne 
pouvaient pas se reproduire. Est-ce vrai ? L’un était contre l’autre. Avez-vous 
saisi cela ? Amen ! ‘‘Sortez du milieu d’elle ; séparez-vous, dit Dieu, et ne 
touchez pas aux choses impures et Je vous accueillirai.’’ Voyez ? Jacob 
devait se séparer de son frère dénominationnel, avant que Dieu l’eût béni. 
Dieu a dit la même chose à Abraham. Israël et Moab. Les quatre cents 
prophètes se sont tenus devant Michée, et Michée s’est séparé d’eux  et il a 
reçu la Parole du Seigneur, et il est revenu avec Ça. Moïse et Corée, la 
même chose, ils n’allaient pas se mélanger, ils devaient se séparer. Est-ce 
vrai ?  
  
71-2 Abraham et Lot. Lot était un homme religieux, le type de l’église 
formaliste. Mais aussi longtemps  que Lot était avec Abraham, il avait voyagé 
beaucoup d’années avec lui, mais Il voulait…Dieu ne voulait pas le bénir 
avant qu’il ne Lui ait complètement obéi et qu’il ne se soit séparé de Lot, 
l’église dénominationnelle. Alors, aussitôt qu’Abraham se sépara et sortit pour 
faire cavalier seul, Dieu a dit :  « A présent Abraham, lèves-toi. Jettes-ton 
regard à l’est, à l’ouest, au nord, au sud, » Il a dit : « Tout cela t’appartiens.» 
Mais Il ne l’a pas fait avant qu’il se soit complètement séparé. C’est tout à fait 
exact.  
  
71-3 Dieu ne pouvait pas bénir Seth avant qu’il se soit séparé de Caïn.  Il 
avait marqué Caïn et l’envoya au pays de Nod, et Caïn avec sa sagesse 
brillante, devint savant et tout le reste, il l’en avait fait croître une récolte. Et 
Seth, sous sa justice et l’amour et la foi dans la Parole de Dieu, il a fait croître 
une récolte qui avait averti les derniers jours ( c’est vrai ), qui avait sauvé tout 
croyant ; et la sagesse avait détruit chacun d’eux. Ils, tout le monde avait péri. 
Tout le monde, sans tenir compte du nombre de diplômes en psychologie 
qu’ils avaient, et tout le reste, ils avaient péri dans les jugements de Dieu.   
  



71-4     Et tout, en dehors de l’Esprit de Dieu né de nouveau, qui En croit 
chaque Parole, et qui s’Y cramponne,  périra dans les jugements de Dieu. 
Quand vous voyez ces petites femmes qui marchent en se tortillant dans la 
rue, et tout ça continuer comme ça, souvenez-vous, ce n’est rien de plus que 
du fourrage pour le jugement. Ça va pourrir ; ça va—doit pourrir ; ça finira par 
pourrir. Femmes, réveillez-vous ! 

  
LA RESTITUTION DE L’ARBRE EPOUSE  62-0422   55-5 L’église naturelle. 

Il y a une église naturelle ; c’est celle qui est faite par l’homme. L’église 
spirituelle…Vous savez, est-ce la Bible le dit? Oui, monsieur. L’église 
naturelle et l’église spirituelle. Et la Bible dit : «  Chasse femme esclave et son 
enfant (Hagar), car elle n’héritera pas avec la femme libre et son enfant. » 
Voyez ? Ainsi, l’église naturelle, celle qui hériter de quoi ? Le bottelage des 
bottes,   le bottelage des gerbes afin d’être brûler ; et elle ne va pas hériter, 
elle n’héritera pas avec la femme libre. Si la femme  esclave est liée avec les 
enfants de son organisation, elle n’héritera pas avec la femme libre ;  parce 
que les enfants de la femme libre iront dans l’enlèvement.  Et les enfants de la 
femme esclave vont se tenir en jugement. Voyez ? « Chasse, dit l’Esprit 
de… » Oui, monsieur.  
  
56-1   Le hasil, l’Esaü dénominationnel… Maintenant, Esaü ( comme Esaü et 
Jacob, tous les deux, des jumeaux, tous les deux, religieux) - -Esaü était un 
homme charnel ; il était un homme bon. Il ne…Dire, alors, maintenant, il ne 
sortait pas pour aller voler, boire, ou toute autre chose ; Il était un homme 
religieux. Mais il pensa : « Eh bien ! Aussi longtemps que je suis religieux, 
quelle différence cela fait-il ? » Mais le petit vieux Jacob, ne s’inquiétait pas de 
la manière dont il allait l’obtenir, ce droit d’aînesse, c’est ce que lui voulait. 
Peu importe comment il l’a eu, il l’a tout simplement eu comme ça. Il lui fallait 
aller à l’autel, et crier, et pleurer, et ‘‘bou-hou,’’ et avec la morve(excusez-moi, 
plutôt, vous savez), il a touché ça, c’est monté jusqu’à ces yeux(Je ne voulais 
pas le dire), et ainsi (excusez-moi),  et ainsi—il est allé à l’autel et il a pleuré 
jusqu’à ce qu’il l’ait eu, eh bien, il l’a eu. Voyez ? Il n’a pas tenu compte de la 
manière dont il l’a obtenu. 
  
QUESTIONS  ET REPONSES  64-0830M   1132-317 Et Adam n’avait jamais 
su que cet acte pouvait se faire. Voyez-vous ? Elle fut créée femelle. 
Certainement, elle allait y arriver plus tard ; mais vous voyez, cela relevait de 
la souveraineté de Dieu, pour Se manifester comme Sauveur, et – ainsi de 
suite, comme je l’ai souvent expliqué. Mais Satan savait cela, il alla vers elle, 
sous la forme de ce serpent, qui était la bête, et une - une bête, et il alla vers 
elle. Et c’est Satan qui, premièrement, l’avait rendue grosse. Et, si vous 
remarquez bien, il n’y eut que deux actes accomplis, et trois enfants furent 
nés. Sondez les Ecritures. Elle donna naissance à des jumeaux. L’un d’eux 
était la semence du serpent ; l’autre, c’était Abel. Elle séduisit son mari et lui 
raconta…Voyez-vous, elle montra à son mari ce que c’était, puis il alla aussi 
avec elle, et elle enfanta cet enfant. Et je veux vous montrer qu’elle portait 
dans son sein des jumeaux venant de deux différentes…Elle était – c’était 
une femme vierge. 
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 319 Leur semence était forte. Considérez ceci par exemple : Abraham 
épousa sa  propre sœur. Eh bien, si un homme se mariait avec sa sœur 
aujourd’hui, ces enfants seraient des idiots. Voyez? Mais l’humain…Et ici, 
Jacob – ou – ou plutôt, Isaac épousa Rébecca, il  était son propre cousin, son 
propre cousin de même sang, à cette relation de consanguinité  (Voyez ?), 
l’enfant du frère d’Abraham. Remarquez, remarquez  maintenant, là-dessus, 
(Voyez-vous), il y a – la race humaine était très forte. Maintenant, si vous 
prêtez attention, il y a toujours eu des jumeaux depuis toujours. Il y avait… 
Caïn et Abel étaient des jumeaux ; Esaü et Jacob étaient aussi des jumeaux. 
Jésus et Judas venaient de la même tribu et ils étaient dans la même église. 
Et le – même le Saint-Esprit et l’esprit antichrist doivent être des jumeaux : 
« Si proches que cela séduirait même mes élus, si c’était possible. » L’avez-
vous compris ? Très bien. 
  
 321  Maintenant, pour prouver cela, je désire que vous preniez Jude, le – je 
crois le verset 17 – ou plutôt le verset 14 de Jude, qui a dit…Maintenant, 
maintenant remarquez ceci. Maintenant, je vais terminer. Pour tout trancher 
et rendre cela clair, premièrement, Il a dit : « Je mettrai inimitié entre ta 
Semence et la semence du serpent. » Or, elle, elle n’a pas de semence. Par 
conséquent, comment, cette semence qu’elle avait reçue était la semence de 
Satan. Caïn était le fils de Satan. Elle n’avait pas de semence, elle l’a donc 
reçue par une relation sexuelle. Et lorsqu’elle fit cela, cela lui fut donné par 
l’ennemi de Dieu. Et par la suite, lorsque Dieu lui donna une Semence, il ne 
fut plus question de sexe en cela. La femme esclave et son enfant furent 
chassés, car ils n’hériteront pas avec la femme libre et son enfant. 
  
 LA PUISSANCE DE DIEU POUR TRANSFORMER   65-0911  80   
Maintenant, Satan est l’auteur de la civilisation. Il est l’auteur de la science. Il 
est l’auteur de l’éducation. Vous dites :  « Est-ce vrai ? »  Très bien, lisons 
dans la Parole de Dieu maintenant, Genèse 4, et rentrons et voyons juste une 
minute. Je sais…Je peux, si je tire les choses en longueur, Frère Carl va 
probablement m’en aviser. Mais maintenant, dans Genèse, chapitre 4, verset 
16, continue à nous dire ici, au commencement, ce que Dieu a fait afin de 
mettre la malédiction sur l’homme et la femme, et tout ce qu’ils allaient faire : 
Pas la malédiction sur eux, mais Il leur a dit ce qui arriverait, et Il a  maudit le 
sol à cause d’Adam. Et nous découvrons ici maintenant, qu’Eve a eu une 
paire de jumeaux. Et l’un d’eux était de Satan, et l’autre était de Dieu. 
Maintenant, dites-vous : « Oh ! Non ! Non, maintenant, Frère Branham… » 
Un instant. Trouvez-moi une Ecriture quelque part, qui dit que Caïn était un 
fils d’Adam. Je vous montrerai là où il est écrit que Caïn était du malin, pas 
d’Adam. 
  
 LA PUISSANCE DE TRANSFORMATION  65-1031 135   Il y a toujours des 
jumeaux et c’est la raison... N’oubliez pas ceci, petit troupeau. L’église, dans 
les derniers jours, ce sera des jumeaux, «Si proches qu’ils séduiraient les 
Élus... » Matthieu 24 : 24, voyez? L’église va... C’est un mouvement 
pentecôtiste. C’est tellement comme la chose réelle que cela séduirait les 
Élus même, si c’était possible. Et un peu plus tard, si j’en ai l’occasion, je 
voudrais expliquer comment vient cette élection. Voyez, cela va les séduire, 
parce que c’est pratiquement la même chose. Voyez-vous, simplement deux 



pères, c’est tout; la même mère, la même église, le même mouvement, la 
même chose. Le terrain d’ensemencement est le même, là où tombe la 
Parole; Mais l’un d’eux, comme ici, est perverti. Vous comprenez? Dites 
«Amen», si vous voyez. [L’assemblée dit : «Amen.» – Ed.] Voyez-vous, l’un 
d’eux est une perversion, parce que c’est le mauvais père; Et cela, je vais le 
prouver un jour, si Dieu me le permet. Cette dénomination est la marque de la 
bête. Voyez, c’est le mauvais père, il pousse les gens vers une organisation 
au lieu que ce soit vers la Parole. Voyez-vous? C’est le mauvais père. C’est 
un mouvement de Caïn. 
  
 66-2 L'AGE DE L’EGLISE D’EPHESE – EXPOSE CHAPITRE 3  Assurons-
nous bien qu’il n’y ait aucune confusion dans notre esprit en ce moment. 
Cherchons donc si la Parole confirme cette affirmation. Retournons au livre 
du commencement, la Genèse. Dans le Jardin, il y avait DEUX arbres. L’un 
était bon, l’autre était mauvais.  L’un produisait LA VIE, l’autre produisait la 
Mort. Il y avait deux enfants qui ont offert des sacrifices à Dieu, à l’origine. Je 
répète : ils ont TOUS LES DEUX offert des sacrifices à Dieu. Genèse 4 : 3-5 
«  ¶ Au bout de quelque temps, Caïn fit à l’Eternel une offrande des fruits de 
la terre; 4  et Abel, de son côté, en fit une des premiers-nés de son troupeau 
et de leur graisse. L’Eternel porta un regard favorable sur Abel et sur son 
offrande  5  mais il ne porta pas un regard favorable sur Caïn et sur son 
offrande… » Mais l’un (Caïn) était mauvais, car il était de son père( le Malin), 
alors qu’Abel était juste devant le Seigneur. Il y a eu encore deux enfants, de 
la chair des mêmes parents. Ce sont les jumeaux d’Isaac et de Rébecca. 
L’un était l’élu de Dieu, et l’autre était un réprouvé. Les deux adoraient Dieu. 
Dans chaque cas, il a été question d’adorer Dieu. Dans chaque cas, le 
méchant haïssait le juste, et persécutait le juste. Dans certains cas, le 
méchant a fait périr le juste. Mais remarquez. Ils étaient plantés ensemble. Ils 
vivaient ensemble. Ils se disaient tous les deux de Dieu, et tous les deux 
adoraient Dieu. 
  
 67-1 Ces images illustrent de façon parfaite la parabole du Seigneur Jésus-

Christ, quand Il a dit que le royaume des cieux est semblable à un homme qui 
semé de la bonne semence, et qu’ensuite l’ennemi est venu semer l’ivraie 
parmi ces bonnes semences. Ce n’est pas Dieu qui semé l’ivraie. C’est Satan 
qui a semé cette ivaie en plein milieu de la bonne semence de Dieu. Ces 
deux sortes de plantes ( de gens), issues de deux semences différentes, ont 
poussé ensemble. Elles se sont nourries de la même terre, elles ont partagé 
le même soleil, la même pluie et tous les autres bienfaits et elles ont toutes 
les deux étaient moissonnées le moment venu. Voyez-vous cela ? N’oubliez 
jamais ces vérités alors que nous étudierons ces âges de l’Eglise et, plus 
tard, les Sceaux. Et surtout, n’oubliez pas que dans ce dernier âge, quand 
l’ivraie est liée pour être brûlée, qu’elle rejettera le blé qui doit être engrangé 
par le Seigneur.  
      
Je voudrais aller jusqu'au bout de cette pensée, alors faisons un pas de plus. 

Avez-vous déjà étudié l'histoire des réveils ? Un réveil, c'est Dieu qui agit 

avec puissance. Et chaque fois que Dieu agit, Satan, lui aussi, est là pour 

agir. C'est inévitable. A l'époque du glorieux réveil du Pays de Galles (chose 



que la plupart des gens ignorent), les asiles psychiatriques se sont 

rapidement remplis, et il y a eu une grande manifestation de puissance 

diabolique pour détourner de Dieu l'attention des gens. Il est écrit qu'à 

l'époque de Wesley, les gens faisaient des choses très étranges, provenant 

incontestablement de Satan, pour tourner en dérision la bonté et la puissance 

de Dieu. A l'époque de Luther, il est dit que le miracle de son ministère ne 

résidait pas dans le fait qu'il soit parvenu à protester contre l'Eglise catholique 

romaine, mais que le miracle résidait dans le fait qu'il ait pu rester lucide et 

équilibré, et qu'il le soit resté, au milieu des fanatiques qui étaient souvent 

remplis et conduits par de faux esprits. Et, si vous êtes au courant du 

ministère de ce dernier jour, vous aurez remarqué la même invasion d'esprits 

faux et mauvais. Il faut qu'il en soit ainsi. Alors, j'espère et je veux croire que 

vous êtes assez spirituels pour saisir ceci, et pour en tirer profit. 

  

67-3  Pour clore cette sur la Vraie Vigne et la fausse vigne qui s'entremêlent, 

et qui manifestent les deux esprits à l'œuvre, examinons I Jean  4,1-4 et Jude 

3,4 et 12. "Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez les 

esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus 

dans le monde. Reconnaissez à ceci l'Esprit de Dieu : tout esprit qui confesse 

Jésus-Christ venu en chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas 

Jésus-Christ en chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas Jésus-

Christ venu en chair n'est pas de Dieu, c'est celui de l'antéchrist, dont vous 

avez appris la venue, et qui MAINTENANT EST DEJA dans le monde. Vous, 

petits enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez vaincus (l'esprit antichrist), 

parce que Celui (l'Esprit de Dieu) qui est en vous est plus grand que celui qui 

est dans le monde." Jude 3, 4 et 12 : "Bien-aimés, quand j'usais de toute 

diligence pour vous écrire de notre commun salut, je me suis trouvé dans la 

nécessité de vous écrire afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a 

été une fois enseignée aux SAINTS; car CERTAINS HOMMES (pas des 

Saints) se sont glissés parmi les fidèles (ils ne sont pas entrés dans la 

bergerie par la PORTE; par conséquent, ce sont des voleurs), inscrits jadis à 

l'avance pour ce jugement, des IMPIES, qui changent la grâce de notre Dieu 

en dissolution, et qui renient notre seul Maître et Seigneur, Jésus-Christ. 

Ceux-ci, ils sont des taches dans vos agapes, faisant des festins AVEC vous 

sans crainte, se repaissant eux-mêmes..." [version Darby-N.D.T.] Au vu de 

ces passages de l'Ecriture, on ne peut pas nier que la Véritable Eglise et la 

fausse Eglise sont entremêlées, car elles ont été plantées ensemble, mais 

sont issues de semences différentes. 

  



 81-3 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE  -  EXPOSE  CHAP. 3  Avez-vous 
saisi maintenant ? Revoilà ces jumeaux. Revoilà ces deux arbres, qui 
poussent côte à côte dans la même terre,  qui ont part à la même nourriture, 
qui boivent la même pluie, et qui tirent profit du même soleil. Seulement, ils 
proviennent de deux semences DIFFERENTES. L’un des deux arbres est 
POUR la Parole de Dieu, exactement telle que Dieu l’adonnée ; il l’aime et y 
obéit. L’autre est issu de la semence qui est anti Parole de Dieu, et qui la 
change là où il veut. Il remplace la vraie Parole vivante par ses propres 
credos et dogmes, exactement comme l’a fait Caïn, qui a fini par tuer Abel. 
Mais ne craint point, petit troupeau. Tenez-vous-en à la Parole. Gardez cette 
Parole entre vous et le diable. Eve n’a pas fait cela, et elle a échoué. Et 
quand l’Eglise cesse de s’en tenir à la Parole, elle sombre dans les 
profondeurs des ténèbres de Satan. 
  
96-2 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE  -  EXPOSE  CHAP. 3  Remarquez la 

façon exacte dont Dieu expose le récit de la naissance de Caïn, d'Abel et de 

Seth. Genèse 4 : 1 : "Adam connut Eve, sa femme; elle conçut, et enfanta 

Caïn, et elle dit : J'ai formé un homme, avec l'aide de l'Eternel. Elle enfanta 

encore son frère Abel." Genèse 4 : 25 : "Adam connut encore sa femme; elle 

enfanta un fils, et l'appela du nom de Seth..." Il y a TROIS fils nés de DEUX 

actes de connaissance charnelle accomplis par Adam. Comme la Bible est la 

Parole de Dieu exacte et parfaite, ceci n'est pas une erreur, mais plutôt un 

récit destiné à nous éclairer. Puisque TROIS fils sont nés de DEUX actes 

d'Adam, nous savons AVEC CERTITUDE que L'UN de ces trois N'ETAIT 

PAS le fils d'Adam. Dieu donne le récit exactement de cette manière pour 

nous montrer quelque chose. La vérité de cela, c'est qu'Eve avait dans son 

sein DEUX fils (des jumeaux) de deux fécondations DISTINCTES. Elle portait 

des jumeaux, la conception de Caïn ayant eu lieu un peu avant celle d'Abel. 

Vous voyez : de nouveau ces JUMEAUX. Un type parfait, comme toujours. 

Pour ceux qui pensent que ce n'est pas possible, sachez que les dossiers 

médicaux sont remplis de cas de femmes qui ont porté des jumeaux issus 

d'ovules distincts et d'inséminations séparées, la fécondation de chaque ovule 

ayant eu lieu à des jours d'intervalle. DE PLUS, certains des dossiers 

montrent que les jumeaux avaient des pères différents. Récemment, le 

monde entier a entendu parler d'une mère norvégienne qui avait intenté un 

procès à son mari pour obtenir une pension pour elle-même et pour ses deux 

jumeaux, dont l'un était blanc et l'autre noir. Elle a admis avoir eu un amant 

noir. Les deux enfants avaient été conçus à trois semaines d'intervalle. A 

Beaumont, au Texas, en 1963, les dossiers nous fournissent encore un 

exemple de naissances multiples, dont les fécondations avaient eu lieu à 

plusieurs jours d'intervalle - si bien que la mère avait failli mourir avec l'un des 

enfants lors de l'accouchement. 

  



 349-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9  Nous 
voyons donc pourquoi il y avait deux vignes, une vraie et une fausse. Nous 
voyons maintenant pourquoi Abraham avait deux fils, l’un selon la chair ( il 
persécutait Isaac ), et l’autre selon la promesse. Nous voyons donc 
maintenant que les mêmes parents ont produit deux  jumeaux, dont l’un 
connaissait et aimait  les choses de Dieu, et l’autre connaissait une bonne 
partie de la même vérité, mais ils n’étaient pas du même Esprit, ce qui fait 
qu’il persécutait le fils élu. Dieu n’a pas reprouvé pour le plaisir de réprouver. 
Il a réprouvé par amour pour les élus. Les élus NE PEUVENT PAS 
PERSECUTER  les élus. Les élus ne peuvent pas faire du mal aux élus. Ce 
sont les réprouvés qui les persécutent et les détruisent. Oh ! Ces réprouvés  
sont religieux. Ils sont intelligents. Ils sont de la lignée de Caïn, de la 
semence du serpent. Ils détruisent leurs tours de Babel, ils construisent leurs 
villes, ils construisent leurs empires, et tout cela en invoquant Dieu. Ils 
haïssent la vraie semence, et ils font tout ce qu’ils peuvent ( même au Nom 
du Seigneur ) pour détruire les élus de Dieu. Mais ils sont nécessaires. 
« Qu’est-ce que la balle pour le blé ? » Sans balle, pas de blé. Mais qu’est-ce 
qui arrive, à la balle à la fin ? Elle est brûlée dans un feu qui ne s’éteint pas. 
Et le blé ? Où est-il ? Il est amassé dans Son grenier. Il est là où Lui se 
trouve.  
  
   
351-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9  Oh, élus de 

Dieu, prenez garde. Etudiez attentivement. Faites attention. Travaillez à votre 

salut avec crainte et tremblement. Appuyez-vous sur Dieu, et fortifiez-vous 

par Sa puissance. Votre adversaire, le diable, est en train de rôder comme un 

lion rugissant, cherchant qui il va dévorer. Veillez dans la prière et soyez 

fermes. Nous sommes au temps de la fin. La vraie et la fausse vigne arrivent 

toutes les deux à maturité. Cependant, avant que le blé mûrisse, cette ivraie 

mûre doit être liée pour être brûlée. Vous voyez, ils adhèrent tous au Conseil 

oecuménique des Eglises. C'est là qu'ils sont liés. Bientôt, le blé va être 

engrangé. Mais en ce moment, les deux esprits sont à l’œuvre, dans deux 

vignes. Sortez du milieu de l'ivraie. Commencez à vaincre, pour pouvoir faire 

honneur à votre Seigneur, et pour être dignes de régner et de gouverner avec 

Lui.             

  
  
POURQUOI JE SUIS UN HOLY ROLLER   53-0830A  E-44   Maintenant, 

regardez de près Caïn et Abel. Pistons cela, maintenant. Vous pouvez le  
pister à travers la Bible, partout. Ces deux vignes qui ont débuté là en 
Eden, elles sont en train de croître, et de croître. Et finalement, nous 
sommes presque au temps de la semence, la moisson.  E-45  
Maintenant, nous pouvons le ramener à Esaü et Jacob : l’un, l’ennemi, 
et l’autre…Et  écoutez, Esaü était plus brave, religieusement parlant, 
que Jacob. Esaü prenait soin de son vieux papa aveugle ; il gardait le bétail. 
Il était un homme brave. Mais Jacob (Alléluia) avait le droit d’aînesse. Il avait- 



-il avait foi que ça se trouvait quelque part. Il l’a donc obtenu. Mais Jacob était 
accepté par Dieu et Esaü était condamné devant Dieu.  
  
E-46 Ramenez cela même dans l’arche, à la destruction du monde. Il y avait 
le corbeau et la colombe qui se trouvaient sur le même perchoir. L’un était 
tout aussi oiseau que l’autre. Est-ce vrai ? Mais qu’était-ce? L’un était 
corbeau de nature, et l’autre était une colombe de nature. L’un pouvait voler 
exactement comme l’autre. Mais leurs natures, leurs goûts étaient différents. 
Le corbeau se régalait des vieux cadavres morts, et il allait d’un endroit à 
l’autre, il croassait ça et là. Il était tout aussi heureux et probablement tout 
aussi religieux que la colombe croyait l’être. Mais la colombe n’arrivait pas à 
supporter cette puanteur et elle rentra de nouveau. Amen. Beaucoup de gens 
de nos jours pensent qu’ils sont religieux et vont à l’église, et consort, et ils 
boivent et continuent comme ça, et les actions immorales, et ils continuent à 
penser qu’ils sont religieux. C’est cela qui montre de quel genre de nature 
vous êtes. Si un homme est né de l’Esprit de Dieu, il devient un fils de Dieu, 
une nature de Dieu ; et les choses du monde disparaissent, une fois que vous 
le devenez. C’est vrai. Oh ! Que c’est merveilleux ! Voici, un grain de blé ne 
peut que produire du blé. Sa semence, son début, c’est du blé. Et nous 
sommes ensemencés d’avec la Parole incorruptible de Dieu.  Et si nous 
sommes dans- -ensemencés d’avec la Parole incorruptible de Dieu, et si le 
Saint-Esprit arrose cette semence, ça ne peut produire rien d’autre que la vie 
de Jésus-Christ dans chacun de Ses croyants. Que Dieu nous aide ! Le jour 
où les hommes et les femmes ne seront que ce qu’ils sont. 
Beaucoup…J’aimerais plutôt quitter cette chaire cet après-midi… Si je n’étais 
pas un ami de Christ, je serais un ennemi.  Je serais contre ça. Et si c’est 
digne d’être cru, c’est- -et si ça mérite d’être témoigné, c’est digne de vivre 
pour cela et de mourir pour cela. « C’est par la grâce que vous êtes sauvés. » 
  
LE TEMPS DE LA FIN  54-0307A  Quand Il s’est tenu là avec les juifs, et ils 

ont dit : « Nos pères ont mangé la manne dans le désert. » Il a dit : « Ils sont 
tous morts. » Il a dit : «  Je suis le Pain de Vie descendu du ciel. Celui qui 
mange de ce Pain ne moura jamais. » Qu’est-Il ? L’Arbre de Vie. Et tout 
comme nous venons ici par notre naissance naturelle, et devons retourner à 
la poussière de la terre, il est certain que nous avons la nouvelle naissance, 
nous nous lèverons de la poussière de la terre. Le voici. Regardez-le de près. 
Alors Caïn est venu religieusement, il Lui a bâti un autel, une église, il s’est 
mis à genoux. Regardez maintenant de près ces deux vignes. Je vais les 
assimiler à des vignes, comme ici.   E-43  Or, Caïn est venu se mettre à 
genoux, pas un incroyant. Pas mal des gens pensent que l’antichrist, c’est la 
Russie. Effacez cela de votre tête. Jamais… L’antichrist est religieux. Jésus a 
dit :  « Les deux esprits seraient proches, qu’ils séduiraient les élus, si 
possible. » Ne vous inquiétez pas de la Russie. Ils ne sont qu’une bande 
d’athées. Oui. Mais l’antichrist, lui, il se met juste à côté de vous. C’est celui-
là le séducteur. Souvenez-vous, juste au moment où Judas…Jésus est venu 
sur la scène, l’antichrist est venu, Judas. Presque au moment où Jésus s’est 
révélé comme Fils de Dieu, Judas s’est dévoilé. Juste au moment où Jésus 
est parti, Judas est parti. Juste au moment où le Saint-Esprit est venu, l’esprit 
antichrist est venu.    
  



E-44  Et c’était des frères de la même église. Amen. Oh, j’aime la Parole !  Ça 
met la Vie en vous. Remarquez, ça, c’est la Parole de Dieu. Or, Caïn a offert 
son sacrifice, religieux, il s’est prosterné dans la prière…Et côté 
fondamentalisme, il était aussi fondamentalement juste dans sa religion que 
l’était Abel. Si Dieu… Si…Parlez de fondamentalisme, Dieu demande 
l’adoration. Caïn a adoré. Dieu demande le sacrifice. Caïn a donné le 
sacrifice. Mais il fit de la mauvaise façon. Nous allons maintenant commencer 
avec ça, car je vois que le temps va filer. Commençons avec ces deux vignes 
ici même. Je peux prendre tout ce que vous voulez, qui est sur la terre 
aujourd’hui, et vous le montrer dans Genèse. Et elle arrive maintenant à la 
semence. C’est la raison pour laquelle nous avons tant de confusion. Ça sort 
autrement. Voyez ? Comme un grain de blé qui commence avec un grain, 
mais ils se terminent avec beaucoup de grains. C’est de là que viennent tous 
ces ismes, que vient tout ce non-sens, que vient tout cet adultère, que vient 
toute cette immoralité. Ça commence dans Genèse, au commencement. 
  
JE RESTORERAI 54-0620A   E-22   Observez maintenant surgir ces deux 
esprits sur ces garçons ici dans Genèse, et observez cela se terminer dans 
Apocalypse.  Et retraçons cela à travers la Bible, pendant quelques minutes, 
sur ces deux vignes. Je prendrai Caïn à ma gauche, Abel à ma droite. 
Maintenant, et maintenant, tous ces deux garçons étaient religieux. Tous les 
deux étaient des adorateurs de Dieu. Maintenant, souvenez-vous, Caïn a bâti 
un autel au Seigneur. En d’autres termes, il avait une église. Et si le fait d’être 
membre d’une église est tout ce que Dieu exige, alors Caïn était aussi—aussi 
bon qu’Abel, et tout aussi juste qu’Abel, si Dieu ne demande à un homme que 
d’aller à l’église. Caïn est allé à l’église. Eh bien, vous dites : « Un instant, 
maintenant ! » Très bien. Caïn était aussi un adorateur de Dieu. Saviez-vous 
que vous pouviez appartenir à l’église et adorer Dieu et néanmoins ne pas 
être un chrétien ?  Caïn au commencement…Maintenant, ne vous disputez 
pas avec moi. Juste—Tenez-vous un peu tranquilles ; retraçons cela au 
travers des Ecritures. Voyez? 
  
E-23  Ici, Caïn, dans la Bible, était un  adorateur, un croyant. “Eh bien, vous 
avez dit : « Si un homme croit au Seigneur Jésus-Christ… »’’  Correctement, 
c’est vrai. Mais Caïn était un croyant. Il est venu adorer Dieu. Et pas 
seulement cela, mais il était un—il était un grand donateur à l’église. Il a fait 
du sacrifice à l’église. Il a bâti un—un jardin, dans le jardin—près du Jardin, il 
y avait des chérubins avec une épée, sans doute à l’est de la porte, et avec la 
flamme qui faisait des allées et retours pour leur priver l’accès à l’Arbre de 
Vie. Or, peut-être, ils, tous les deux, sont venus là et ont bâti un autel ou une 
église, un lieu d’adoration. Et Caïn a lui aussi bâti un autel, peut-être meilleur 
que celui d’Abel. Et il est venu avec son don et il a adoré Dieu, exactement 
de la même manière que le fit Abel. Et si la foi en Lui est tout ce que Dieu 
exige, L’adorer, un membre dans l’église, un sacrifice… Eh bien, aujourd’hui 
on appellerait cela un chrétien de renom. Mais, que nous sommes loin de la 
Parole de Dieu. Cet homme était un adorateur. Il n’est venu en vain. Il voulait 
que son âme soit sauvée. Il est venu avec la sincérité de cœur et il s’est 
abandonné  pour trouver grâce devant Dieu. 
  



JE RESTORERAI 54-0620A   E-50  Regardez le grand saint Paul. Il a 
regardé à travers les yeux de Dieu. Par le Saint-Esprit (Le Voici), il a vu ces 
deux vignes arriver à la fin. « Dans les derniers jours, il y aura des temps 
difficiles. Les hommes seront égoïstes, fanfarons, hautins, blasphémateurs, 
emportés, enflés d’orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, déloyaux, 
intempérants, cruels, ennemis des gens de bien (des holy-rollers), ennemis 
des gens de bien. » « Oh ! » Vous dites, « Frère Branham, c’était 
certainement des communistes. »  Non, monsieur. C’était des 
fondamentalistes; c’était des croyants. « Comment le sais-tu, frère 
Branham ? » Le verset suivant. « Ayant l’apparence de la piété, mais reniant 
ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là. » Vous croyez que Paul 
avait l’Esprit de Dieu sur lui ? Paul a dit : « Quand un ange du ciel (dans 
Galates 1 : 8 )  viendrait enseigner quelque chose d’autre, qu’il soit 
anathème ! » Mais l’Ange de Dieu et la puissance de Dieu reconnaîtra  
toujours que la Bible est vraie. Amen.  E-51   Nous voici, nous vivons dans 
les derniers jours. Le fondamentalisme rentre certainement à la semence.  Ils 
connaissent tous les tenants et les aboutissants et toute la Bible, tout aussi 
mieux que Satan le fit, lorsqu’il la cita à Jésus. Ils l’ont fait. Ils le savent 
aujourd’hui. Et Ils se moquent… 
  
JE RESTORERAI 54-0809A  E-45 Où est-ce que cet esprit-là a commencé? 
Tous les deux esprits ont commencé en Eden. Ils sont en train de monter…Ils 
sont en train de monter, ils continuent à monter… Alors qu’ils montent, vous 
seriez au-dessus des nuages dans quelques instants. C’est vrai. Remarquez 
alors, les deux esprits, si proches, qu’ils séduiraient les élus, si cela était 
possible. L’unique façon, les gens remplis du Saint-Esprit connaissent 
l’Esprit, c’est ça la différence. Fondamentalement, tous les deux… ?…Les 
voici maintenant commencer à croître, ces deux vignes, croître depuis  
Genèse. Voici maintenant venir Moab ; il a offert tous ses sacrifices. Il a mis 
les sept taureaux, les sept béliers, et il s’est tenu près du feu fumant, avec 
leurs prières, regardant vers Dieu, disant : « Dieu, ôte ces holy-rollers du 
pays. Ils causent pas mal d’ennuis ici. Ils sont en train de démolir nos 
associations. » 
  
LA VRAIE VIGNE ET LA FAUSSE VIGNE  55-0607  E-44  Or, si le fait 
d’enseigner la Bible, si les actions fondamentales est tout ce que Dieu exige, 
Il a des obligations envers quiconque le fera ; Mais, c’est par élection que 
vous êtes appelés, mes frères. Dieu connaît Son Eglise et confirme Son 
Eglise par des signes et des miracles. Regardez de près son parcours. Voici 
venir Jésus ; voici venir les pharisiens, tout aussi fondamentalistes qu’ils 
pouvaient l’être, la même vigne surgir dans Genèse à travers Caïn, à travers 
les enfants d’Israël. Tout a commencé dans Genèse, tout, Genèse, c’est à 
dire, tout, jusque dans le Nouveau Testament. Voici les pharisiens, tout aussi 
fondamentalistes qu’ils pouvaient l’être sur la doctrine. Ils croyaient dans 
Jéhovah, ils ont offert leurs sacrifices. Voici venir Jésus, un croyant, 
absolument, et fondamentaliste également, mais Dieu l’a confirmé par des 
signes et des miracles. C’est vrai. Dieu a prouvé que c’était ça son Eglise, car 
Jésus allait prêchant et guérissant des malades, voyant des visions, et 
prophétisant. Et ceux-ci sont restés froids et raides, fondamentalement, dans 
leur église. Voilà vos deux vignes. Regardez de près leur croissance.  



  
E-45 Regardez saint Paul, lorsqu’il a eu une vision du temps de la fin, il a dit : 
« Sache que dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles.  Les 
hommes seront emportés, enflés d’orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, 
déloyaux, calomniateurs, intempérants, ennemis des gens de bien (ils vous 
appellent un holy-roller, tout ce qu’ils peuvent vous appeler), ayant 
l’apparence de la piété… » Paul regardant par l’Esprit dans cet âge-ci, 
« ayant l’apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force. Eloigne -
toi de ces hommes-là. » Vous y êtes, fondamental dans la doctrine, mais 
sans puissance  quant à la puissance. Ils nient l’existence de la guérison 
Divine ; ils nient la puissance du don. « Ayant l’apparence de la piété, mais 
reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là. » Amen. Vous 
êtes dans le jour en question. 
  
JEHOVAH JIREH 2  64-0403   E-32  79. Maintenant, quoi de plus voulons-
nous qu’Il dise? Nous pourrons - - pourrons parcourir des milliers de Paroles, 
d’Ecritures, de la Genèse à l’Apocalypse, en rapport avec cela. 80. Tout ce 
que nous avons aujourd’hui a commencé dans la Genèse. C’est le chapitre 
semence. C’est bien là que toute incrédulité et toutes choses ont commencé. 
C’est bien là que l’église a commencé. Tout a commencé là-bas. C’est 
comme deux vignes qui poussent, et l’une imite l’autre, et croît presque 
comme l’autre.  
  
81. C’est aussi comme Moab et Moïse. Israël vint là, petit, n’étant pas du tout 
une dénomination, ni une nation. Et là, à Moab, ils avaient le même sacrifice; 
une bonne dénomination, tous leurs dignitaires sortirent, offrirent le même 
sacrifice. En essayant de... Leur évêque là-bas, Balaam, est venu maudire ce 
que Dieu avait béni. Ils se disaient: « Ces renégats! Ils n’ont même pas une 
église où, pour ainsi dire, ils se sentent chez eux. Ce ne sont que des 
vagabonds.  
  
82. Et, Il a dit : ´Mais ils ont manqué d’écouter ce cri du Roi dans le camp. Il a 
manqué de voir cette guérison Divine qui s’opérait là, au moyen de ce 
serpent, et le - le Rocher frappé pour leur donner la vie! Le cri du Roi dans le 
camp!  83. Il a manqué de voir Cela, cet évêque aveugle. Mais pourtant, 
fondamentalement, il était tout autant que Moïse, sur le droit chemin: sept 
autels, sept sacrifices; il a même offert un bélier, annonçant la Venue de 
Christ. 
  
 LES OINTS DU TEMPS DE LA FIN   65-0725M  52 Ces arbres, la vraie 

vigne et la fausse vigne ! Vous m’avez entendu prêcher là-dessus depuis des 
années en arrière, comment elles ont poussé ensemble. Je les ai montrés 
dans les individus, et j’ai démontré que, depuis Caïn et Abel, les deux vignes 
qui se sont rencontrées à  un autel, -- tous les deux religieux, tous les deux 
oints, tous les deux désiraient la vie, et adoraient le même Dieu, -- et l’un a 
été rejeté, et l’autre accepté. Et si celui qui a été accepté a pu agir 
différemment de son frère, c’est seulement parce que ça lui a été révélé. Car 
la Bible   : « Par la foi… » Hébreux, chapitre 11 : «  Par la foi Abel offrit un 
sacrifice plus excellent que celui de Caïn, c’est ainsi que Dieu rendit 
témoignage qu’il était juste. » Jésus a dit que c’était une révélation spirituelle 
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de Qui Il était ! « Qui dit-on que Je suis, Moi, le Fils de l’homme ? » Il a dit, 
Pierre a dit : «  Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. –Tu es heureux, Simon 
— Simon, fils de Jonas ; Ce ne sont pas la chair et le sang qui t’ont révélé 
cela. Mon Père qui est dans les cieux te l’a révélé. Sur cette pierre Je bâtirai 
Mon Eglise », (quoi ?) la vraie révélation de la Parole. Voilà encore la vraie 
Vigne. « Abel, par la foi ! » Vous dites : « Ce n’était pas une révélation. » 
Q’est-ce que la foi ? La foi, c’est quelque chose qui vous est révélé ; qui n’est 
pas encore là, mais vous croyez que ça viendra. La foi, c’est une révélation 
de la volonté de Dieu. Donc, par la révélation ! Et les églises d’aujourd’hui ne 
croient même pas à la révélation spirituelle. Elles croient à un enseignement 
dogmatique d’un système quelconque. « Par révélation, Abel offrit à Dieu un 
sacrifice plus excellent que celui de Caïn, c’est ainsi que Dieu rendit 
témoignage qu’il était juste. » Amen. J’espère que vous voyez ça. Vous voyez 
où nous vivons ? Vous voyez l’heure ? 
  
 LA  PUISSANCE DE TRANSFORMATION  65-1031M 157 (158)  Et 

souvenez-vous, suivez cette semence, comme nous pisteront cela d’ici 
quelques semaines à propos de ce serpent. Vous suivez cela, ça se retrouve 
au travers des Écritures. Observez-le. Ces deux vignes croissent bien 
ensemble, comme vous avez entendu mon Message sur la vigne. Elles 
croissent ensemble, et elles sont si proches l’une de l’autre que cela séduirait 
même les Élus, si c’était possible, dans les derniers jours, alors qu’on en 
arrive à la tête. Cela produit un grain tout à fait  semblable au blé, mais ce 
n’est pas du blé, voyez-vous, ce n’est pas du blé. Ce n’est que la balle. 
  
 107-5 L'AGE DE L'EGLISE DE SMYRNE  -  EXPOSE CHAP 4 Le mot 

"Smyrne", qui veut dire "amer", est dérivé du mot "myrrhe". La myrrhe était 
utilisée pour embaumer les morts. Le nom de cet âge a donc deux 
significations. C'était un âge amer, rempli de mort. Les deux vignes qui se 
trouvent dans l'Eglise s'écartaient de plus en plus l'une de l'autre, et la fausse 
vigne manifestait de plus en plus d'amertume envers la vraie vigne. La mort 
n'était pas seulement la semence de la fausse vigne, mais même dans la 
vraie vigne, la paralysie et l'impuissance s'infiltraient, parce qu'ils s'étaient 
déjà écartés de la vérité pure des premières années qui avaient suivi la 
Pentecôte. Or, aucun véritable croyant n'est plus fort et n'a une santé et une 
vie spirituelles meilleures que sa connaissance et son adhésion à la pure 
Parole de Dieu. Nous en voyons de multiples exemples dans l'Ancien 
Testament. L'organisation se développait rapidement, ce qui confirmait et 
multipliait la mort des membres, car on déposait la conduite du Saint-Esprit et 
on remplaçait la Parole par des credos, des dogmes et des rites fabriqués par 
l'homme. 
  

255-1 L'AGE DE L'EGLISE DE SARDES  -  EXPOSE CHAP 7 L'ELOGE 

Apocalypse 3,4 : "Toutefois tu as quelques noms à Sardes qui n'ont pas 
souillé leurs vêtements; et ils marcheront avec moi en vêtements blancs, car 
ils en sont dignes." [version Darby-N.D.T.] Le mot "noms" veut bien sûr dire 
"personnes", comme dans Actes 1.15 où, en parlant de ceux qui étaient dans 
la chambre haute, il est dit : "La foule des noms qui étaient réunis était 
d'environ cent vingt." Pour moi cependant, le sens dépasse largement celui 
de "personnes"; il fait ressortir cette vérité qui est présentée dans chaque 



âge, et dont notre Seigneur nous parle avec tant d'insistance. Il s'agit de ceci 
: le système ecclésiastique de ces âges est composé de deux vignes, la vraie 
et la fausse. Dieu, selon Son dessein souverain, les a réunies toutes les 
deux, les appelant "l'Eglise". Voyez comme Il les a réprimandées dans cet 
âge, en disant : "A l'Eglise qui est" - non pas "aux Eglises qui sont" à Sardes, 
mais les réunissant en une seule : "L'Eglise qui est"... "Je connais tes 
oeuvres"..."tu es mort"..."tes oeuvres sont inachevées..." Puis Il continue : "Tu 
(cette Eglise de Sardes) as quelques personnes qui sont dans le vrai, 
contrairement à la majorité des gens, qui sont dans l'erreur. Ils marchent avec 
des vêtements propres, et ils sont dignes de Moi." Or, ces gens qui étaient les 
vrais saints de Dieu, marchaient "de manière à être entièrement agréables au 
Seigneur". Leurs vêtements étaient propres. Voyez-vous, en ce temps-là, les 
vêtements descendaient jusqu'au sol, ramassant la poussière et se souillant. 
Ces gens-là prenaient garde à leurs pas, et n'étaient donc pas corrompus par 
le monde. Ils étaient dans l'Esprit, et ils marchaient selon l'Esprit. Ils étaient 
saints et irrépréhensibles devant Lui. Ils accomplissaient ainsi le dessein pour 
lequel ils étaient là, car, d'après Ephésiens 1.4, le dessein de Dieu, c'est "que 
nous soyons saints et irrépréhensibles devant Lui". 
  

302-2 L'AGE DE L'EGLISE DE PHILADELPHIE – EXPOSE CHAP.8 Je vais 
vous montrer ce que je me suis efforcé d'enseigner tout au long de cet 
exposé, au sujet des deux vignes qui proviennent de deux esprits différents. 
Cette fois prenons l'exemple de Jésus et de Judas. Jésus était le Fils de 
Dieu. Judas était le fils de perdition. Dieu est entré en Jésus. Satan est entré 
en Judas. Jésus avait un ministère plein du Saint-Esprit, car "vous savez 
comment Dieu a oint du Saint-Esprit et de force Jésus de Nazareth, qui allait 
de lieu en lieu, faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient sous 
l'emprise du diable, car Dieu était avec Lui". Actes 10.38. Il est dit : "Il (Judas) 
était compté parmi nous, et il avait PART au même ministère", Actes 1.17. 
Matthieu 10.1 : "Puis, ayant appelé Ses douze disciples, Il leur donna le 
pouvoir de chasser les esprits impurs, et de guérir toute maladie et toute 
infirmité." 
  
302-3 L'AGE DE L'EGLISE DE PHILADELPHIE – EXPOSE CHAP.8  Cet 
esprit, qui était en Judas, a poursuivi son chemin tout au long du ministère de 
Jésus. Puis, tous les deux arrivèrent à la croix. Jésus fut pendu à la croix, 
donnant volontiers Sa Vie pour les pécheurs, et remettant Son Esprit à Dieu. 
Son Esprit est allé vers Dieu, pour être ensuite déversé dans l'Eglise à la 
Pentecôte. Mais Judas s'est pendu, et son esprit est retourné à Satan; mais, 
après la Pentecôte, ce même esprit qui était en Judas est descendu dans la 
fausse vigne, qui pousse côte à côte avec la vraie vigne. Mais remarquez, 
l'esprit de Judas n'est pas arrivé jusqu'à la Pentecôte. Il n'est jamais allé 
recevoir le Saint-Esprit. Cela lui était impossible. Mais que recherchait cet 
esprit de Judas ? Il recherchait la bourse pleine d'or. Comme il aimait l'argent. 
Il l'aime toujours. S'il s'agite de-ci de-là au Nom de Jésus, accomplissant de 
grandes choses et tenant d'importantes réunions, ce qui compte le plus pour 
lui, c'est encore l'argent, les bâtiments, l'instruction, et tout ce qui est de 
conception purement matérialiste. Observez bien l'esprit qui est sur eux, et ne 
vous laissez pas séduire. Judas faisait partie des douze, et il faisait des 
miracles, lui aussi. Mais il ne possédait PAS l'Esprit de Dieu pour lui-même. 



Ce qu'il avait, c'est un ministère. Il n'est jamais allé jusqu'à la Pentecôte, car il 
ne faisait pas partie de la vraie semence. Il n'était pas un véritable enfant de 
Dieu. Non, monsieur. Et maintenant même, c'est comme cela que les choses 
se passent dans la synagogue de Satan. Ne vous laissez pas séduire. Vous 
ne vous laisserez pas séduire si vous faites partie des élus mêmes. Jésus a 
dit que vous ne vous laisseriez pas séduire. Oui, ces gens disent qu'ils sont 
des chrétiens, mais ils n'en sont pas. 
  
351-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP. 9  Oh, élus de 

Dieu, prenez garde. Etudiez attentivement. Faites attention. Travaillez à votre 

salut avec crainte et tremblement. Appuyez-vous sur Dieu, et fortifiez-vous 

par Sa puissance. Votre adversaire, le diable, est en train de rôder comme un 

lion rugissant, cherchant qui il va dévorer. Veillez dans la prière et soyez 

fermes. Nous sommes au temps de la fin. La vraie et la fausse vigne arrivent 

toutes les deux à maturité. Cependant, avant que le blé mûrisse, cette ivraie 

mûre doit être liée pour être brûlée. Vous voyez, ils adhèrent tous au Conseil 

oecuménique des Eglises. C'est là qu'ils sont liés. Bientôt, le blé va être 

engrangé. Mais en ce moment, les deux esprits sont à l’œuvre, dans deux 

vignes. Sortez du milieu de l'ivraie. Commencez à vaincre, pour pouvoir faire 

honneur à votre Seigneur, et pour être dignes de régner et de gouverner avec 

Lui.             

  
 352-6 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9. LA  FIN 
DE  L'AGE DES NATIONS. Cet âge est le dernier des sept âges de l'Eglise. 

Ce qui a commencé au premier âge, à l'Age d'Ephèse, doit maintenant arriver 
à maturité, et arrivera effectivement à maturité, pour la moisson dans ce 
dernier âge, l'Age de Laodicée. Les deux vignes aboutiront à produire leur 
fruit. Les deux esprits achèveront de se manifester, chacun là où il doit 
aboutir. Le temps de semer, d'arroser, de pousser est terminé. L'été est fini. 
Maintenant, la faucille est entrée dans le champ pour la moisson. 
  
353-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9. Dans les 

versets  15 à 18 que nous venons d'étudier, nous voyons l'image fidèle de 
ceux de la fausse Eglise, du faux esprit, de la fausse vigne arrivée à maturité 
: "Je connais tes oeuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni bouillant. Puisses-tu 
être froid ou bouillant! Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni 
bouillant, Je te vomirai de Ma bouche. Parce que tu dis : Je suis riche, je me 
suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es 
malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu, Je te conseille d'acheter de 
Moi et de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche, et des 
vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne 
paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies". Aucune 
accusation n'a jamais été faite en des termes aussi amers, et jamais des 
gens religieux fiers et arrogants ne l'ont plus méritée. Pourtant, dans le verset 
21, "Celui qui vaincra, Je le ferai asseoir avec Moi sur Mon trône, comme Moi 
J'ai vaincu et me suis assis avec Mon Père sur Son trône", nous voyons la 
vraie vigne, le vrai Esprit, les gens de la vraie Eglise être élevés jusqu'au 



trône même de Dieu, et recevoir le plus grand compliment jamais fait à un 
groupe Spirituel humble et inébranlable. 
  

355-2 L’AGE DE L’EGLISE DE LAODICEE –EXPOSE CHAP 9. Le temps de 
la moisson. Oui, le temps de la moisson. Les deux vignes qui ont poussé 
ensemble en entremêlant leurs branches doivent maintenant être séparées. 
Les fruits de ces vignes, tellement différents l'un de l'autre, vont être 
rassemblés dans des greniers différents. Les deux esprits iront chacun vers 
sa destination. Il est maintenant grand temps d'écouter le dernier appel, qui 
s'adresse à l'Epouse Blé, et à elle seule : "Sortez du milieu d'elle, Mon 
peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous (le blé) 
n'ayez point de part à ses (l'ivraie) fléaux (la grande tribulation du sixième 
sceau et de Matthieu 24)." 
  

357-2 RESUME DES AGES – EXPOSE CHAP 10  L’étude que nous avons 

menée nous a déjà appris que l’ Apocalypse est en grande partie mal 

comprise parce que nous ne savions pas auparavant que ‘‘l’Eglise’’  de 

laquelle et à laquelle il est parlé dans ce livre n’est pas uniquement 

''l’ecclésia", les ‘‘élus’’, ‘‘le corps de Christ’’, ‘‘l’Epouse’’, mais tout l’ensemble 

des gens qui se disent chrétiens, qu’ils le soient réellement ou  seulement de 

nom. Comme tout Israël n’est PAS Israël, tous les chrétiens ne sont PAS des 

chrétiens. Nous avons ainsi appris que l’Eglise est composée de deux 

vignes : La vraie et la fausse. Deux sortes d’esprit motivent les deux vignes : 

l’une des vignes a le Saint-Esprit alors que l’autre est revêtue de l’esprit de 

l’antichrist. Toutes les deux affirment connaître Dieu et être connu de Lui. 

Toutes les deux prétendent parler de la part de Dieu. Toutes les deux croient 

certaines vérités très fondamentales, et sont en désaccord sur d’autres. Mais 

comme toutes les deux portent le Nom du Seigneur en s’appelant chrétiennes 

(de Christ) et se réclament par ce nom d’un lien avec Lui ( que Dieu appelle 

mariage), Dieu les tiendra toutes les deux responsables envers Lui, et par 

conséquent, Il s’adresse aux deux. 

 357-3 Nous avons ensuite appris que ces deux vignes allaient pousser côte à 

côte jusqu'à la fin des âges, où elles arriveraient toutes les deux à maturité et 

seraient toutes les deux récoltés. La fausse vigne ne parviendrait pas à 

vaincre et à détruire la vraie vigne, mais la vraie vigne n'arriverait pas non 

plus à amener la fausse vigne à une relation salvatrice avec Jésus-Christ. 

Nous avons appris - vérité ô combien surprenante - que le Saint-Esprit 

pouvait descendre sur des chrétiens non régénérés, de la fausse vigne, et 

qu'Il descendrait effectivement sur eux et se manifesterait à travers eux avec 

puissance par divers signes et prodiges, de même que Judas a eu un 

ministère indéniable dans le Saint-Esprit, et pourtant il a été déclaré qu'il était 

un démon. 

  



Frère Branham nous explique davantage cette parabole à la page 67-1  
de l'AGE DE L'EGLISE D'EPHESE - EXPOSE CHAP 3   Ces images 

illustrent de façon parfaite la parabole du Seigneur Jésus-Christ, quand Il a dit 
que le royaume des cieux est semblable à un homme qui semé de la bonne 
semence, et qu’ensuite l’ennemi est venu semer l’ivraie parmi ces bonnes 
semences. Ce n’est pas Dieu qui semé l’ivraie. C’est Satan qui a semé 
cette ivaie en plein milieu de la bonne semence de Dieu. Ces deux 
sortes de plantes ( de gens), issues de deux semences différentes, ont 
poussé ensemble. Elles se sont nourries de la même terre, elles ont partagé 
le même soleil, la même pluie et tous les autres bienfaits et elles ont toutes 
les deux étaient moissonnées le moment venu. Voyez-vous cela ? N’oubliez 
jamais ces vérités alors que nous étudierons ces âges de l’Eglise et, plus 
tard, les Sceaux. Et surtout, n’oubliez pas que dans ce dernier âge, quand 
l’ivraie est liée pour être brûlée, qu’elle rejettera le blé qui doit être engrangé 
par le Seigneur.  
      
67-2 L'AGE DE L'EGLISE D'EPHESE  -  EXOSE CHAP.3   Je voudrais aller 
jusqu'au bout de cette pensée, alors faisons un pas de plus. Avez-vous déjà 
étudié l'histoire des réveils ? Un réveil, c'est Dieu qui agit avec puissance. Et 
chaque fois que Dieu agit, Satan, lui aussi, est là pour agir. C'est inévitable. A 
l'époque du glorieux réveil du Pays de Galles (chose que la plupart des gens 
ignorent), les asiles psychiatriques se sont rapidement remplis, et il y a eu 
une grande manifestation de puissance diabolique pour détourner de Dieu 
l'attention des gens. Il est écrit qu'à l'époque de Wesley, les gens faisaient 
des choses très étranges, provenant incontestablement de Satan, pour 
tourner en dérision la bonté et la puissance de Dieu. A l'époque de Luther, il 
est dit que le miracle de son ministère ne résidait pas dans le fait qu'il soit 
parvenu à protester contre l'Eglise catholique romaine, mais que le miracle 
résidait dans le fait qu'il ait pu rester lucide et équilibré, et qu'il le soit resté, au 
milieu des fanatiques qui étaient souvent remplis et conduits par des faux 
esprits. Et, si vous êtes au courant du ministère de ce dernier jour, vous 
aurez remarqué la même invasion d'esprits faux et mauvais. Il faut qu'il en 
soit ainsi. Alors, j'espère et je veux croire que vous êtes assez spirituels pour 
saisir ceci, et pour en tirer profit. 
  
67-3 L'AGE DE L'EGLISE D'EPHESE  -  EXOSE CHAP.3 Pour clore cette 

réflexion sur la Vraie Vigne et la fausse vigne qui s'entremêlent, et qui 
manifestent les deux esprits à l'œuvre, examinons I Jean  4.1-4 et Jude 3,4 et 
12. "Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez les esprits, 
pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus dans le 
monde. Reconnaissez à ceci l'Esprit de Dieu : tout esprit qui confesse Jésus-
Christ venu en chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas Jésus-
Christ en chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas Jésus-Christ 
venu en chair n'est pas de Dieu, c'est celui de l'antéchrist, dont vous avez 
appris la venue, et qui MAINTENANT EST DEJA dans le monde. Vous, petits 
enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez vaincus (l'esprit antichrist), parce 
que Celui (l'Esprit de Dieu) qui est en vous est plus grand que celui qui est 
dans le monde." Jude 3, 4 et 12 : "Bien-aimés, quand j'usais de toute 
diligence pour vous écrire de notre commun salut, je me suis trouvé dans la 
nécessité de vous écrire afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a 



été une fois enseignée aux SAINTS; car CERTAINS HOMMES (pas des 
Saints) se sont glissés parmi les fidèles (ils ne sont pas entrés dans la 
bergerie par la PORTE; par conséquent, ce sont des voleurs), inscrits jadis à 
l'avance pour ce jugement, des IMPIES, qui changent la grâce de notre Dieu 
en dissolution, et qui renient notre seul Maître et Seigneur, Jésus-Christ. 
Ceux-ci, ils sont des taches dans vos agapes, faisant des festins AVEC vous 
sans crainte, se repaissant eux-mêmes..." [version Darby-N.D.T.] Au vu de 
ces passages de l'Ecriture, on ne peut pas nier que la Véritable Eglise et la 
fausse Eglise sont entremêlées, car elles ont été plantées ensemble, mais 
sont issues de semences différentes. 
  
81-3 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE  -  EXPOSE  CHAP. 3  Avez-vous 

saisi maintenant ? Revoilà ces jumeaux. Revoilà ces deux arbres, qui 
poussent côte à côte dans la même terre,  qui ont part à la même nourriture, 
qui boivent la même pluie, et qui tirent profit du même soleil. Seulement, ils 
proviennent de deux semences DIFFERENTES. L’un des deux arbres est 
POUR la Parole de Dieu, exactement telle que Dieu l’adonnée ; il l’aime et y 
obéit. L’autre est issu de la semence qui est anti Parole de Dieu, et qui la 
change là où il veut. Il remplace la vraie Parole vivante par ses propres 
credos et dogmes, exactement comme l’a fait Caïn, qui a fini par tuer Abel. 
Mais ne craint point, petit troupeau. Tenez-vous-en à la Parole. Gardez cette 
Parole entre vous et le diable. Eve n’a pas fait cela, et elle a échoué. Et 
quand l’Eglise cesse de s’en tenir à la Parole, elle sombre dans les 
profondeurs des ténèbres de Satan. 
  
93-2 L’AGE DE L’EGLISE D’EPHESE  -  EXPOSE  CHAP. 3  LA 
RECOMPENSE PROMISE. Apocalypse 2 : 7 « …A celui qui vaincra je 
donnerai à manger de l’Arbre de Vie qui est dans le paradis de Dieu. » Voilà 
la récompense future de tous les vainqueurs de tous les âges. Quand le 
dernier appel au combat aura retenti, quand nous aurons déposé notre 
armure, alors nous nous reposerons dans le Paradis de Dieu, et l’Arbre de  
Vie sera notre partage, pour toujours. 
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